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На третий ,1СМ1Ь после ар
мянской грагеднн содрался 
совет ТР1УДОВЫХ ф лл’енгги. 
нов *Томскстроя>'. Доклады, 
вал заместитель начальни- 
ка объединения А. И. Вори- 
сов:

>  Горе А рмении.-- на- 
ше горе. Первыми постра
давшему народу должшв 
помочь строители. Только 
сейчас мы ирпняли реше
ние нереч1ИС|Л-ить в фонд 
помощи Армении 100 тысяч 
рублей, ■'>го помощь деньга
ми. Л вот паша но.мощь де- 
лом. Создан отряд на 50 
ст(роителей, ему вьвделены 
техиика, строительные ма
шины и механизмы. В со- 
ставе отрада-коммунисты, 
комсомольцы. Люди в ос-

При ст ольких  
п р е т е н д е н т а х

— Михаил Степанонич, 
закончилось выдвижение 
кандидатов в делегаты об
ластной партконференции, 
кандидатов в члены обкома, 
кандидатов в делегаты 
XXVIII съезда шартии. Не
которые цифры по итогам 
этого этапа предвыборной 
работы опубликованы .в га
зете. Казалось бы, можно 
радоваться, что в большин
стве округов на один мак- 
дат претендуют в среднем 
3 —4 человека. Но давайте 
посмотрим на этот процесс 
с количественной точки зре
ния. При стольких претен
дентах па мандат делегата 
конференции голосование, 
скорее всего, затянется. Это 
может повлиять на сроки 
проведения конференции, 
они могут значительно ото. 
двинуться. Как вы считаете, 
скажется ли это на качест
ве проведения самой конфе
ренции?

— Хотелось бы еще раз 
подчеркнуть, что подобные 
выборьр в областной партий
ной организации проводятся 
впервые. Каяедому комму- 
нисту представляется воз- 
мож1юсть путе.м тайного го- 
лосошния принять непосред
ственное участие в выборах 
делегатов съезда и копфе- 
реиции, членов обкома пар
тии. Окружные комиссии за
регистрировали каядидатамн 
в делегаты съезда — 106, в 
делегаты конференции — 
1.141, в члены обкома пар
тии — 446 коммунистов. Ко
нечно, большое количество 
кандидатов усложнит в ка. 
кой-то мере процесс выбо
ров. До окончания первого 
тура голосования трудно 
прогнозировать, затянется ли 
оно и потребуется ли пере
носить сроки проведения кон
ференции. Все будет зави- 
сеть от подхода к этому 
важному делу в первичных 
партийных организациях.

Что касается качества про
ведения конференции, то 
аряд ли его надо связывать 
с процедурой выборов.

— Есть и другая пробле
ма. Практически все органи
зации выдвинули делегатами 
на партконференцию своих 
начальников. К примеру, та
кая картина сложилась по 
первому округу Советского 
района, где будут голосо. 
вать коммунисты нашей парт- 
организации. С кандидатами 
в члены обкома примерно 
такое же положение. 
Как вы считаете, почему 
возникла такая ситу
ация? Не оттого ли, что 
отсутствовало выдвижение 
по платформам?

— Кого выдвинуть кан- 
дидатом — это право пар
тийной организации. Ска
зать, что выдвинуты только 
ру|Ководители коллективов,— 
нельзя: это не соответслшует 
действительности. Хотя са. 
мым, пожалуй, серьезным 
недостатком является то, 
что, как и при выборах в 
Советы, очень мало среди

ИНТЕРВЬЮ С ПРЕД. 
СЕДАТЕЛЕМ КОМИС
СИИ ОБКОМА КПСС 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ВЫ. 
БОРОВ ДЕЛЕГАТОВ ОБ- 
ЛАСТНОИ ПАРТКОН
ФЕРЕНЦИИ, ЧЛЕНОВ 
ОБКОМА ПАРТИИ, ДЕ. 
ЛЕГАТОВ XXVIII СЪЕЗ
ДА КПСС М. С. КОЗЫ. 
РЕВЫМ.

кандидатов рабочих. Так, в 
числе кандидатов в делега

ты съезда—5 процентов рабо
чих, в делегаты конференции
— 8, в члены обкома КПСС
— 7,5. Кстати, сейчас в со
ставе обкома партии 26 про
центов рабочих. Весьма тре
вожная тенденция склады- 
ваеггся. Если так дело пой- 
дет, мы скоро не услышим 
ни на пленумах, ни на кон
ференциях или сессиях голо- 
са рабочего человека. И при
чина этого, на мой взгляд, 
имеет довольно глубокую ос
нову. Дело в том, что в пос
ледние годы, не без помо
щи, кстати, средств массо
вой информации, приниже
ны внимание к человеку ра- 
бочей профессии, коллекти
вистские начала, моральные 
стимулы. Сегодня Почетная 
грамота, фотография на Дос
ке почета, общественное че
ствование, государственная 
награда за трудовые дости
жения считается чуть ли не 
анахронизмом;. Не каждый 
рабочий может соперничать 
с «языковой квалификацией» 
и некоторых поборников 
«митинговой» демократии. 
А в результате на фоне воз
растающей политизации об
щества развиваются ipasHo- 
яушле, пассивность, в том 
числе и среди рабочих-ком- 
мунистов. Не случайно сре. 
ди порьшающих с партией 
большинство составляют ра
бочие.

Теперь о платформах. Как 
известно, выдвижения по 
платформам требовала резо- 
ЛЮЦИЯ • Томского партклуба 
и конференция сторонников 
Демократической nJraT r̂apMbi, 
состоявшейся 31 марта сего 
года. Сложившаяся ситуа
ция ни в коей мере с этим 
■вопросом не связана. Если 
говорить по форме, то, на 
мой взгшяд. выдвижение кан
дидатов по платформам в 
заложенном смысле может 
бьпъ при оргаеивационио 
оформленной группе или 
фракции, с четким разгра
ничением сторонников той 
или иной плат^рмы. Это по 
форме. По существу же у 
нас никаних ограничений в 
выдвижении кандидатов не 
было, в том числе и членов 
партии, поддерживающих Де
мократическую платформу. 
К примеру, кандидатами в 
делегаты съезда выдвинуты 
некоторые члены .ноордииа- 
ЦИОНН1ОГ0 совета тарткл5’ба.

причем ряд ИЗ них даже не 
в тех организациях, в кото
рых стоят на партийном 
учете. Так, В. Ф. Купрессов 
выдвинут партийной органи
зацией Шегарского сельско
го строительного комбината, 
■С. С. Сулакшин — партий
ной организацией объедине
ния «Т01мскводокавал». Ду
маю. что требование вьвдви. 
жения кандидатов по плат
формам, а их сегодня насчи- 
тьшается более десятка, яв
ляется несостоятельным.

— Не получится ли так, 
что сами выборы превратят. 
СИ в «толчею», а это приве
дет к тому, что делегатов на 
съезд н членов обкома при. 
детей выбирать на конфе
ренции. Но тогда от «глубо
ко демократичного характе
ра выборов» ничего не оста, 
нется. Такую озабоченность 
высказывают сейчас члены 
районных комиссий, комму
нисты. Что бы вы посовето. 
вали — как избежать сбоев, 
когда от демократичности 
выборов останется одна ви
димость?

— Еще раз могу подчерк
нуть: не превратить выборы 
«в толчею» — задача каж
дой партийной организации. 
Конечно, может случиться 
так, что и после повторного 
голосования по некоторьш 
округам выборы закончатся 
безрезультатно. Что касает
ся делегатов съезда, то VIII 
пленум обко1ма КПСС опре
делил порядок их избрания 
на партийной конференции. 
По членам обкома КПСС та
кого решения не принима
лось.

В доизбрании делегатов 
съезда и членов обкома на 
конференции я лично ника
кого антидемократнчесжого 
шага не вижу'. Конференция 
все же Является высшим ор- 
raHOiM областной партийной 
организации, ее делегаггы, 
избранные прямым голосо. 
ванием, представляют все 
■первичные партийные орга
низации. Кстати, наоборот, 
вьвс'казьшаются критические 
замечания по поводу избра
ния членов обкома в первич
ных организациях. Говорят 
о том. что их надо избирать 
на конференции, посколь'ку 
она определяет задачи, нап
равления в ^работе на пред 
стоящий период и вправе оп 
ределить, ному же эти зада 
чи и направления осущест 
влять. Вполне логично. Та
кой подход, между прочим, 
заложен и в проекте Устава 
КПСС. У нас же порядок 
избрания членов обкома оп
ределен, исходя из предло
жений большинства партий
ных организаций. #

Совет, как избежать сбо
ев, может быть только од ин— 
четкая организация встреч 
с кандидатами, активное об
суждение их позиций, 
программ, и, конечно, ответ
ственное отношение ко в-сей 
процедуре выборов.

Г. СКАРЛЫГИН.
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Письмо в реакцию

НЕТ НУЖДЫ ЗАБОТИТЬСЯ
Настоящим заявляя) о 

СНЯ1ТИИ своей кандвда- 
-туры с баллотировки' на 
выборах делегатов на 
XXVIII съезд КПСС по 
избирательному округу № 4 
|(.Сов€Г1Ший район). Осно(в- 
ная причина такого решения 
связана с тем. что в по
следней декаде -июля Ин
ститут оптики атмосферы 
проводит в Академгородке 
впервые в СССР XV Меж- 
■дународнуто конференцию 
по лазерному зондированию 
атмосферы, в которой при
мут участие более двухсот 
(западных ученых. Эаилю- 
чительный этап подготовки 
к этому «рупнома1С(Штабному 
мероприялню совпадает с 
проведением съезда, ■когда 
мне весьма ва'жно быть не- 
нрврывно iB Томске, как 
председателю программного 
и организационного -комите
тов и непосредственному 
участнику завершения стро
ительства гостиничного 
■камплекса.

Определенную, роль в 
принятии такого решения 
сыграла также оценка сло
жившейся в стране и в об-

ласти оитуаци», при кото
рой митинговая демократия 
обеспечила возможность 
победы на выборах прежде 
всего тем, «то добивается 
победы любыми методами. 
Основная масса избирате
лей отдает предпочтение 
тем, ,itfro больше и резче 
критикует нашу действи
тельность. При этом ажио- 
тированные люди не эаду,- 
мываются о том, а в состо
янии ли эти критики после 
-избрания бправ|дать их дове
рие, есть ли у них профес
сиональные Знания, опыт ор- 
ганизато,рекой работы и 
другие иеобКодимые ка
чества. Самый вькокий про
ходной балл сегодня у тех 
кандидатов, которьхе высту
пают как сторонники Демо- 
.1фатической платформы. 
При этом им нет нужды за
ботиться о формулировках 
своей позиции. Чем резче 
они, тем больше проходи
мость. Приведу пример. 4 
мая проходила отчетно-вы
борная партийная конфе- 
-ренцня Томокого научного 
центра СО АН СССР, в ко-

торой принимал участие и 
выегтупал народный -депу
тат РСФСР тов. А. В. Коб
зев. На всех креслах пред
варительно были разложены 
.типодрафоки огтечатаняые 
листовки с изложением его 
действий на XXVIII съезде 
КПСС, если его изберут де
легатом. Должен оказать, 
что все формулировки столь 
■категоричны и безапелля
ционны, что они вполне 
могут |кюнкур!Цровать по 
стилю с любыми формули- 
ров|ками отживающей и ухо
дящей с исторической сце
ны .командно-администра
тивной системы.

В заключение хотел бы 
заявить, что я решительно и 
бесповоротно за демократи
зацию нашей жизни, но 
между настоящей демокра
тией и декла'рацией о ней 
слишком большая равн1ища.

(В. ЗУЕВ, 
академик, делегат XXV, 

XXVI съездов и XIX 
Всесоюзной конференции 

КПСС.

КТО ЗАЩИТИТ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ?
В последнее время все 

увереннее звучит голос проф
союзов в запцггу законных 
прав трудящихся в области 
оплаты труда, выполнения 
обязательств, предусмотрен
ных коллективными догово
рами. Есть немало приме. 
ipoiB, когда профкомы доби
ваются улучшений условий 
труда, заставляют адмнни. 
страцию вводить доплаты за 
многосменный режим рабо
ты, скрываемые сверхуроч
ные часы.

Однако при всем этом 
профсоюзный лидер по-преж
нему остается незащищен
ным. После окончания сро
ка полномочий на выборной 
должности его дальнейшую 
судьбу решает первый ру-

ководитёль по своему усмот. 
рению. Так случилось, к 
примеру, с председателем 
профсоюзного комитета Чу
лымского леспромхоза В. А. 
Клюхом. Администрация из
дает приказ о назначении 
Владимира Августовича на 
до-лжность инжшера-техио- 
лога. Но ведь до перехода 
на профсоюзную работу он 
был главным технологом 
предприятия. И по закону 
имеет право вернуться к 
исполнению своих прежних 
обязанностей. Об этом од
нозначно сказано в статье 
110 Кодекса законов о тру
де РСФСР, гарантирующего 
рабочим и служащим пре
доставление после оконча
ния их полномочий на вы

борной должности прежней 
работы |{'должности).

У директора леспромхоза 
П. Я. Федорова своя трак- 
товка законодательства. Он 
считает, что нынешняя ра
бота В. А. Клюха равноцен
на прежней. И в качестве 
аргумента выдвигает тот 
факт, что по новым услови- 
ям оплаты труда должност- 
ной оклад 'Инженера-техно- 
лога теперь такой же, как 
был раньше у главного.

Профсоюзный комитет 
предприятия взял под защи
ту бывшего председателя и 
своим решением обязал ди
ректора предоставить В. А. 
Клюху работу в качестве ве
дущего инженера-технолога. 

, Учтено и то обстоятельство.

что со времени возяикнове. 
ния спора адМ'Икистрация 
приняла на .работу двух че
ловек на должности веду
щих специалистов.

Однако до благополучно- 
IX) завершения этой истории 
еще далеко. Директор П. Я. 
Федоров обжаловал реше
ние профсоюзногчэ комитета 
в Молчановоком районном 
народном суде, где его при
знали незаконным. Почему? 
Оказывается, потому, что 
профком принял решение в 
отношении работника, вклю- 
ченногсУ в Перечень № 1 ка. 
тегории работников, трудо
вые споры которых по воп
росам увольнения, измене, 
ния формулировки причин 
увольнения, перевода на др5'-

гую работу разрешаются вы- 
шестоягцими, в порядке под
чиненности, органами.' По
этому бывшему председате
лю профкома и предложено 
обжаловать туда действия 
администрации.

Спра'шивается: почему по 
истечений срока полномо
чий профсоюзный лидер, ко- 
торому отказали в реализа
ции прав, гарантированных 
законодательством о труде, 
теряет право» на защиту 
профкома? Ведь. обратился 
туда не главный технолог, 
а бывший его председатель, 
ныне инженер-технолог, 
должность которого не вклю- 
чена в злополучный Пере
чень № 1 .

Недоумевают ino этому по

воду и члены профсоюзного 
комитета леспромхоза, так 
и не понявшие, почему они 
не вправе защитить своего 
бывшего лидера. Почему в 
результате «жонглирования» 
правовыми нормами чело- 
век, расстав.шись с выбор, 
ным постом, должен оста
ваться один на один с ад
министрацией? Коллектив 
предприятия следит за исхо
дом этого спора и делает 
соответствующие выводы о 
«независимости» профсою- 
зов.

Ю. ЗАВРАЖИН, 
заведующий отделом 

экономической и правовой 
работы обкома прс^союза 

рабочих лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей 

промышленности.

иовном надежные. На этой 
неделе отправим их по на
значению — восстанавли
вать разрушенный Ленин
акан. Возглавил этот отряд 
заместитель управляющего 
трестом «Томонжилстрой» 
Сергей Николаевич Усеи- 
нов.

Ус.зыхав :)то имя, я лора- 
лова.чсл :ia Сергея. По-ш.ое и 
иранильное его имя — Сер
вер Xa.TiHTOBHH. Но я ни ра
зу не сльи)!ал. чтобы етГ(Юи. 
тела rai; его зва-п:н. И он йе 
возражает против русского 
имени-отчества. Помишея, 
он говорил мне однажды: 
«На чем-то большом хо
чется себя попробовать. По
смотреть, для чего гож^тсь». 
■Разговор этот был в то 
•время, когда Сергей воз
главлял объединенный ками. 
тет комсомола «Томск- 
строя». Избрали его комсо
мольцы на эту должность, 
доверие оказали, и он по
нимал, что надо работать. 
Но видно было, что обуча
ет секрета)рь по стройке, 
откуда пришел в кабинет.

Из комитета на два года 
взяли его на службу в ар- 
•мию, в строительную часть. 
Сдужил Сергей в Томске, 
часто бывал в «Томок, 
строе». И тогда мы встре
чались с ним, делились но- 
востями. я  хотя и не сф а- 
шивал его, куда он пойдет 
ра'ботать после службы, но 
не сомневался, что родному 
объединению он не изме
нит. Не в его это характе- 
'ре — менять рабочий кол
лектив, искать места потеп
лее да поспокойнее. И по
том за семь лет, которые 
•проработал он после строи
тельного инсти'1ута до 
службы в армии в «.Отдел- 
ст;^е» и в комитете ком. 
сомола, крепко сроднился 
Сергей со ст,роителями и 
все хотел «своей» стройки.
■В большой степени и был 
для него .таким об'ьектом 
строящийся в начале весь, 
мидесятых годов в Томске 
спорткомплекс «Томь».

Знаю Сергея лет десять. 
Нравятся такие люди. 
Скромен, сдержан, серье. 
зен, уважает трезвость, 
предан делу, общителен. 
Много у него добрых чело
веческих качеств. За это и 
уважение, и доверие. После 
службы пошел он в рост. 
Возглавлял одно время 
СУ-12 треогга «Томокжил. 
строй», потом стал замес. . 
тителем управляющего этим 
трестом.

И вот беда в Армении. 
Когда руководители
«Томскстроя» предложили 
молодому заму из «Жил. 
строя» поехать в Ленин

акан во главе отряда. он 
сразу согласился. Хотя 
знал, что бз'дет трудно, что 
придется е.\*з’ в ;»тот раз 
быть яолномочны'м продета- 
(вилАлем томских строилй- 
лей на армянской зе.м.1е. 
Ир выбрр сделан, и шаг 
(щалан тоясе. и отступать 
некуда.

Начинать гомичам да я 
другим строителям в Леян- 
накаие iiiPRVOflH.iocb в пол. 
HQM смыс-ле на голом мс- 
сте. Город -лежит в разва
линах, не улеглась еще и 
паника, и на .лицах местных 
жителей горестная печать.

— Нам взды1хать и со
крушаться некогда бы
ло, — вспоминает Сер
гей. — Слезами горю не 
поможешь. Начали с нснлъя 
для строителей, пото.му чгто 
командировка наша в Ар. 
■меняю долгая, на два года 
рассчитана. В прогр>ам1ме в 
осно'вно.м ,'жилье—коттеджи 
и 16-1ква!ртирные дома, и 
еще детский сад.

Через три месяца, началь. 
ник строиТельно-монтажно- 
го поезда томичей приехал 
на короткое время в Томок. 
Загорел, возмужал, отпз'|Стил 
бороду и оттого стал выгля
деть солиднее и старше. На 
дрз'гой день он прише-л в 
редакцию газеты томских 
строителей.

— 'За два месяца освои.ли 
больше .миллиона рублей. 
Построили в пионерном го
родке два общежития. Ско. 
ро пер>еед'вм в них. Начали 
четыре .моно.литных фунда
мента. Это уже под дома 
для ленинаканце®. На бли
жайшие три месяца зада
ние — освоить на стрюи. 
тельстве жилья еще болыне 
700 тысяч.

Дело, на котором он хо
тел себя попробовать, для 
него нашлось. И сегодня сп- 
луация в Леяинакане не . в 
пользу томичей и других 
строителей. Та же напря
женность и нехватка ресур
сов. Но отряд Усеинова 
держится и хочет довести 
свою программу до 'Конца. 
Приезжая в Томок для пе
редышки, Сергей Н-иколае- 
ВИЧ н не дз’мает отдыхать. 
Теребит снабженцев и на
чальство, выбивает ресурсы. 
Посмотришь — постоянно 
он в бегах и заботах. Дума
ет только о деле и о лю- 
дях. Я желаю ему больших 
успехов и рад за него...

НА СНИМКЕ: Ленин,
акай, апрель 1990 года; Усе. 
ннов вместе с рабочими 
своего строительно.монтаж. 
ного поезда.

В. ЛЕБЕДЕВ.
Фото Н, ПОТАПОВА.

Шестичасовой
благотворительный

концерт дали учащиеся и 
преподаватели Томского му. 
зьжального училища в горо. 
де Асиве.

В нем приняли участие 
130 артистов. Вьютутили 
оркестр народных инстру- 
ментов, хор, вокально-ин- 
струментальный ансамбль 
«Радуга». Выло исполнено 
около 80 композиций, с 
произведениями Шопена, 
Рахманинова. Скрябина со- 
седствовали современные 
эстрадные 1ритмы.

Заработанные деньги кол
лектив училища передал в 
Асиновокое отделение Гос- 
банка для создания центра 
эстетического воспитания 
молодежи. Свои пожертво
вания ■внесли и организа
ции, жители города. СУ-24 
.•перечислило 15 тысяч руб
лей, трактороремонтный за
вод — 5,5 тьюячи. Это са- 
мые крупные взносы. А 
всего бь1ло собрано 33 ты. 
слчи рублей.

С. ДАВИДОВ.

Выдвкнуты
В первичных партийных 

организациях
Областная избирательная 

комиссия 'ПО срранизацни 
выборов в областной парт, 
организации сообщает о пав- 
дидатах на должность пер
вого севфетаря обкома 
КПСС, выдвинутых в пер
вичных па'ртийшых органи. 

'эациях.
Габрусекко А, П. — пер

вый заместитель председа
теля облвшолттаа.

Дмитриев Е. В. — началь. 
ник политотдела УВД.

Егоров В. Н. — первый 
заместитель председателя об
ластного агропромышлен
ного комитета.

Еременко А. М. — пер
вый секретарь Вер.хнекет- 
ского райкома КПСС.

Жуков Г. С. — предсе- 
датель Коллашевокого го
родского Совета народных 
депутатов.

Ж ^авлев М. М. — заве
дующий .идеологическим от- 
делом обкома КПСС.

Зарембо А. С. — штфой 
секретарь обкома КПСС.

Зоркальцев В. И. — пер. 
вый секретарь обкома 
КПСС.

Зотов А. П. — директор 
ПТУ-41 Верхненетского рай
она.

Кетов В. М. — первый 
секретарь Томского горкома 
КПСС. .

Козырев М. С, — секре
тарь обкома КПСС.

Коньков В. И. — первый 
секретарь горкома КПСС 
г. Томска-7.

Кресс В. М. — предсе
датель ■областного Совета 
народных депутатов..

Купрессов В. Ф. — заме
ститель заведующего отде
лом организациоино . пар
тийной и кадровой работы 
обкома КПСС.

Лебедев Л. Н. — первьй! 
секретарь Советокого рай- 
кома КПСС.

Луков В, А. — сгредсе- 
датель Каргасонского райо1г- 
ного Совета народных депу
татов,

Поморов А. А. — секре
тарь обкома КПСС.

Попадейкин Р. А. —
председатель облисполкома.

Разумов Н. М. — дирек
тор ассоциации промышлен
ных предприятий.

Шутов В. Н. — генераль
ный директор объединения 
«Томлеспром».

Юнанов Я, Ю. — следо
ватель прокуратуры Молча- 
новсмого района, самовыдви
жение.

Допущена неточность
В номере газеты «Красное знамя» от 11 мая 1090 

тещ по представлению акрушюй комиссии в материале 
«|Ккндидаты в делегаты съезда» была допущена неточ. 
ность.

По округу МБ 4 (СаветониД район) кандидатом в де
легаты XXVIII съезда КПСС зарегистрирована Заплав- 
ная-Каленова Тамара Александровна — писатель.
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УХОДЯ о т  ЕДИНОНЫСЛИЯ
с  Колпашевской городской партконференции

— Нам надо ^учиться ува
жать права меныпииства. 
Единство партии — не пу
тать с иедриятием альтер
нативных политических 
взглядов. Не принимать са
мостоятельные действия за 
раскол и дезорганизацию, а 
дисциплину — за главную 
добродетель коммуниста...

Если искать камертон, 
давший в конце концов тон 
разговору, — эти слова из. 
доклада первого секретаря 
горкома подойдагг для него 
как нельзя удачней. Трудно 
«шла» конференция. Поиск 
выхода из кризиса затянул
ся в районе, как и везде. 
Тревожный тому показа
тель: еще семнадцать ком
мунистов сдали с начала го
да свои партбилеты...

— Суммируя опыт пос
ледних полутора лет,— под
черкнул Г. С. Жуков в от
четном докладе, — мы уви- 
дели: старые методы нашей 
работы дискредитированы 
окончательно. Новые — 
ищем с трудом. Но, если 
кто-то, устав от споров, при-' 
шел в этот зал за  готовым 
«рецептом» (чем же за
няться завтра его первич- 
ке?), такого рецепта он не 
получит...

Как оценить, к примеру, 
тот факт, что ни одного хо
зяйственного вопроса не об
судили бюро или пленум за 
отчетный период? «Поло
жительно!» — откликнулся 
зал. Однако же с тем, что 
партийцам пришла пора во. 
обще отойти от влияния на 
экономику (а такое мнение 
в прениях прозвучало), деле
гаты не согласились.

Да, ошибок хватало. При
нимались горкомом целевые, 
громко заявленные програм- 
М1ы: по строительству, по за
боте о ветеранах.

—Однако, не под.к!рвп лен - 
«ые сколько-нибудь весо- 
мьш'И экономическими рас
четами, — признал с три
буны член горкома, началь
ник ПОЖКХ А. А. Бонды- 
рев, — одна за другой по
висали в воздухе. Причина, 
— предположил он, — в 
отсутствии в них реальной 
экономической основы...

«Ломать» командно-воле
вые методы будет непро- 
сто. Однако же, напомнил 
докладчик, еще принимая 
предвыборную платформу, 
коммунисты района предло
жили в ней реальный метод 
влияния на экономические 
процессы: - через- . чденов
КПСС, избираемых в .Сове
ты.

После двух выборных ту. 
,ров мандаты депутатов гор
совета получили 75 комму
нистов. Семь депутатов об
ластного Совета — в чле
ны и кандидаты в члены гор
кома. Избран народным де- 
путацом РСФСР Г. С. Жу
ков, первый секретарь гор
кома партии, И он же, в ка
нун партконференции, вы
бран сессией горсовета на 
должность освобожденного 
председателя. По-разному, 
что скрывать, ’ оценили его 
уход ко.ммуиисты. Однако 
же сам Георгий Семенович 
оч1Йтает так: он уходит на 
трудный участок. Даже, на 
сегодня, наиболее трудный.

В подтверждение этого и 
предложил он конференции 
обсудить разработанную для 
Совета концепцию социаль. 
но-Зкономического разви
тия города и района. В ее 
основе — переход на новые 
формы организации произ
водства, на регулируемые 
рыночные отношения. И, но
ли конференция эту кон
цепцию поддержала, дело 
за «малым» — обеспечить 
условия, при которых ра
ботать ло-'старому, по коман. 
дам сверху, станет просто 
невыгодно.

Само осозиание кризиса 
— еще неконструктивно; 
конструктивны лишь поиски 
выхода из него. Самосто
ятельность, творчество, убеж
денность .— все то, без чего 
коммунистам ие поконч'ить 
с кризисом доверия, с без
действием, — увы, в райо
не пока в дефиците. Не .iro- 
тому ли, говорили делегаты 
С. И. Кайлизов и В. Г. Фе
дюнин, столь вяло проходит 
здесь обсуждение пред
съездовских документов, в 
том числе проекта Устава? 
Во .многих местах—«спотк
нувшись» лишь о проценты 
партийных взносов? А вре
мя требует убежденности в 
главном — в политичесиих 
взглядах.

Обсудить предсъездовскую 
Платформу ЦК делегаты 
планировали отдельным вон. 
росом. Не получилось. Воп
рос о ней (как и об Откры
том письме ЦК к коммуни
стам страны) оказался крае
угольным. Были в зале те, 
кто воспринял альтернатив
ную (Демократическую) 
платформу как «работу иа
публику». Были CTOIPOH-
ники немедленных (как по- 
требовало Hhckvio) оргвы- 
водов. Так, делегат А. Г. 
Монголии, возглавляющий 
городской совет ветеранов.

.призвал; осудить «высказы
вания И. Н. Кузнецова, и. о. 
зав. отделом горкома, в пер
вичных о,рганизациях в под
держку альтернативных 
взглядов как порочащие 
звание работника аппарата». 
•Он же предложил конферен
ции принять документ, осуж
дающий действия Хамского 
партийного клуба.

Абсолютное большинство 
делегатов, однако, предло- 
жевия не поддержало. Боль- 
ше того; аплодисментами 
(первыми, пожалуй, за всю • 
конференцию) зал оценил 
выступление И. Н. К ^н е- 
цова. «Крутые «оргвыводы»,
— напомнил тот, — в исто
рии нашей .партии всегда на
чинались там, где иссякали 
весомые политические аргу
менты... К чему это приве
ло — напоминать не надо».

Единую, выработанную ли
нию партии — реальную 
основу консолидации — 
сможет определить лишь 
съезд, говорили высттупав- 
шие. А пока свое право на 
поиск, на живую, незаемную 
мысль отстаивают сегодня 
не только неформалы и ря- 
довые партийцы, но и работ
ники аппарата. В поддержку 
реального плюрализма груп
па делегатов-партийцев от 
Томского геофизтреста пред
ложила: включить И. Н. Куз
нецова в бюллетени по выбо
рам первого секретаря гор
кома КПСС.

Кто из партийцев получит 
в ходе дискуссий, в процессе 
идущих выборов мандаты 
доверия? На должность пер
вого секретаря Колпашев- 
ского горкома КПСС реше-. 
нием конференции внесены 
в бюллетени три кандидата. 
С. В. Типсин (вьше второй 
секретарь), Л. Б. Терентьев
— заместитель директора 
ОПТУ-29, С. Т. Фетюхин — 
военнослужащий. Впервые 
в этих выборах примут в 
районе участие все комму
нисты, голосуя по партий
ным округам. Названы кан
дидаты в состав обкома, на 
о.бластную партконференцию, 
на XXVIII съезд КПСС. В 
ожидании выборных итогов 
и прервала пока свою рабо
ту кол.пашевская конферен
ция. Делегаты вновь собе
рутся 19 мая.

В работе конференции 
принял участие и выступил 
второй секретарь обкома 
КПСС А, 'С. Зарембо.

Е. ЗАЛОГИНА, 
наш. собкор.

Новая продукция завода

(М

, V*W :

Носите на здоровье!
— Люда, посмотри, какие красивые 

спортивные ботинки! И расцветка совре. 
меннал — контраст нежно-розового и свет- 
ло-серого. Очень легкие. Как раз твоему 
Артему

— И правда прелестные. У нас в Бий
ске я  таких не видела.

— И цена сносная — 35 рублей.
'Молодые женщины не могли скрыть

своего удивления, когда узнали, что эти 
ботинки не импортные, а местного произ
водства — Томского завода резиновой 
обуви.

|Приглянулись приезжим и легкие про
гулочные туфельки.

.— Будем носить их сейчас в больнице. 
'Все приличнее, чем в домашних шлепках.

Поблагодарив продавца, бийчанни, до
вольные покупками, вышли из фирменно
го магазина «Эластик», недавно открыв, 
шегося на Каштаке.

Обувь ТЗРО не залеживается на при
лавках магазина. Быстро находят своих

покупателей кроссовки, баскетбольные и 
теннисные туфли, спортивные утепленные 
ботинки. Их охотно берут молодые и люди 
пожилого возраста. Обувь добротна, прив- 
лекательна и удобна.

Экспериментальное производственное 
объединение по разработке и изготовле
нию новых моделей обуви посшояино обнов
ляет аосю|ртим€нт, создает новые образцы. 
Конструкторское бюро и эксперименталь
ный цех этого объединения, созданного при 
заводе, ежегодно дают П1̂ евку в жизнь 
пятнадцати моделям. Каждая новинка про
ходит строгий экзамен, прежде чем ее ут- 
вердят к выпуску.

В. КАЗАНЦЕВ.
1i -к h

НА €НИМКАХ: новые образцы спортив
ной рбуви; инженеры.технологя (слева на
право) ,Л. А. Стефаняк я )Л> Кулмана- 
кова; швея экспериментального цеха М. П. 
Юяяева.

Фото автора.
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Рабочий контроль профсоюзов I Письмо в номер
Порядок наводим сами.
Непонятные метапиюрфо- 

зы произошли с ценам1и на 
суповой говяжий набор и 
набор из мяса птицы в ма
газине № |1 («Е5лочка») Ки- 
poBCKOirp райпиш1ет10|р|га|. 
правда, не без помощи за- 
ведующей отделом Н. С. 
Тетериной. Эти пршраще- 
ния обнар|>’Ж1или обществея- 
ные контролеры, сотрудни
ки ТПИ Ю. И. Солдатов, 
Е. И, Розумая, В. П. Олен- 
таев, которые побывали там 
недавно с очередной про- 
верной. За каждый иакет 
набора мяса птицы, полу, 
ченного из совхоза «Кан
динский», с |Понупателей' 
брали лишние 18 копеек, а 
за пакет супового говяжье- 
его набора — 14 копеек. 
Общий обсчет покупателей 
за 150 кил0|прам1мов уже 
проданного мяса птицы и за 
336 килопрам1Мов супового 
набора составил соответст
венно 53 рубля 16 копеек.

Работники магазина, ви
новные в обсчете покупате
лей, строго наказаны.

В магазине «Геолог» 
(№ 4) г. Келпашева рабочие 
контролеры М. А. Бордуно- 
ва, Г. А. Зельман, Т. В. 
Шумченко решили прове
рить, правильно ли продав
цы отмеривают ткань и бе
рут за нее расчет.

еЗделали контрольную по
купку — 1 метр 60 сан. 
тиметров ткани по 1 рублю 
33 копейки за метр. И за
платили за нее... 3 рубля 
13 копеек, ровно на один 
рубль дороже. Продавец 
Л. Д. Кузеванова всю вину 
отнесла иа плохие счеты: 
западают-де косточки, по- 
этаму положила на одну 
больше.

И такие бывают казусы.
ПРЕСС-ЦЕНТР

ОБЛСОВПРОФА.

ЗАЧЕМ «ПЕРВИЧКЕ» САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ?
— Сергей Николаевич, 

сегодня, слушая выступле. 
ния партийных руководите
лей, рядовых коммунистов, 
читая программы кандида
тов на съезд, в руководящие 
партийные органы, невольно 
отмечаешь: главное, в чем 
сходятся практически асе 
коммунисты, — это мысль 
о самостоятельности первич
ной парторганизации. Но по
нимают ее по-разному. Не 
смогли бы вы попытаться 
аккумулировать мнение ком. 
мунистов «Сибэлектромото- 
ра»: как они представляют 
себе самостоятельность сво
ей нарюрганизации?

— Анализируя причины 
выхода коммунистов из пар
тии в нашей партийной ор
ганизации, делаю вывод, что 
главная причина — неудов
летворенность коммунистов 
своим положением в партии, 
положением «винтика», ма
ленького человека, от кото
рого ничего не зависит. 
Только на бумаге у комму
нистов прав много, на деле 
же требовалось быть про
стым «налогоплательщи
ком». А ведь еще при подго
товке XXVII съезда в парт
организациях были выска
заны предложения о ра- 
Д1Икалыно1м HSMieHieHHH Устава. 
Но съезд ограничился ниче
го не значащими изменени
ями,

|Попытаемся проанализи- 
.ровать реакцию рядового 
члена партии: зачем ему
партия, в которой он только 
платит деньги, не имея ло- 
няти-я, куда они уходят? И 
зачем он нужен партии, ес-

На вопросы корреспондента отвечает секретарь парткома НПО «Свбэлектро. 
мотор», кандидат в  делегаты XXVIII съезда КПСС С. Н. КУРОЧКИН.

ли его голоса никто не хо- 
чет слушать?

— Все это понятно, но... 
нужна ли самостоятельность 
«первнчке»? По плечу лн 
ноша?

—Сейчас «первична» за
частую не может распоря- 
диться своей властью. По 
указке сверху воспитано це
лое поколение коммунистов, 
и эраз поихолювию изме
нить нельзя. Ню это вовсе 
не значит, что «первичке» 
не .нужна самостоятель
ность.

— Сергей Николаевич, вы 
— кандидат в делегаты 
съезда партии/ Возможно, 
будете оценивать работу 
Центрального Комитета, го. 
лосовать за новый состав. 
Ваше мнение о работе ЦК 
КПСС?

— Критерий оценки дея-
тельностц руково'дящих «пар
тийных органов — не толь
ко ЦК, но и обкама партии, 
и райко.мов — это ситуация 
в партии. Ситуация же се
годня такова: потеря- авто
ритета КПСС, ослабление ее 
влияния в .массах, утеря 
инициативы... Стоит ли н а 
должать? К сожалению, в 
руководстве КПСС не наш
лось сил, способных реаль. 
н о , и, главное, овоевремеино 
оценить кризисную ситуа
цию в обществе и в партии, 
воспринять те прогрессив
ные • мысли, которые всегда 
были в партии, и сплотить 
людей вокруг своей програм- 
!мы действий.

Выход вижу в том, чтобы

к руководству пришли лю
ди, не отягощенные грузом 
догм и стереотипов.

— Если уж мы заговори
ли о догмах и стереотипах, 
то каково ваше мнение и 
мнение коммунистов объедв. 
нения о Письме ЦК КПСС 
«За консолидацию на прии. 
цшшальной основе»?

— Оно вызвало самую 
разноречивую реакцию. Каж
дый коммунист, исходя из 
своих взглядов и убеждений, 
увидел в Письме свое. Для 
одних это .сигнал ,к подавле
нию инакомыслия, для дру
гих — возможность про
должать атаку на партию, 
обвиняя ее в догматизме и 
недемократичности.

Для меня ясно, что ника- 
кой консолидирующей .роли 
оно не выполнит — только 
ускорит процесс поляриза
ция партийных сил. Вряд ли 
можно признать Письмо ЦК 
тактически верным шагом в 
нынешней ситуации. Хотим 
мы этого или нет, но боль
шинство коммунистов уви
дели в нем попытку консер
вативных сил вернуться к 
прежним временам.

— Вы сослались на мне
ние членов партии. Естест
венно, вам, как секретарю 
парткома, необходимо тонко 
чувствовать настроение ком
мунистов, улавливать и при. 
мирять точки зрения. В этой 
связи можно ли говорить о 
какойлшбо позиции партий
ного комитета по ряду важ
ных вопросов?

— Не исключаю возмож
ность, что, когда заработают 
рьшочные механизеиы в эко
номике, когда многопартий
ность станет реальностью, 
партком, парторганизация 
н а ' предприятиях в , нынеш
нем виде и с нынешними 
функциями перестанут быть 
необходимы. Но. сегодня 
парторганизация на заводе 
необхо.дима, хотя следовало 
бы учесть два условия: до
верие трудового коллектива 
к партийной организации и 
желание самих членов пар
тии объединиться в данном 
коллективе.

Если говорить о позиции 
по конкретным вопросам, то 
пока можно вести речь толь
ко о проблемах социально- 
экономической сферы. Се
годня, когда у партийной 
организации нет права конт
роля за деятельностью ад
министрации. «первичка» 
выступает своеобразным по,- 
«средником между админист
рацией и трудящ'имиоя объ
единения.

Можно сколько угодно кри
тиковать такую позицию, но 
иного выхода пока нет. Су
дите сами. В объединении 
сложилась довольно тяжелая, 
ситуация: тысячная очередь 
на жилье, маломощная стро- 
ительная база, «пещерные» 
бытовые условия, отсутст
вие поликлиники, стола за
казов...

Партком выбрал, на мой 
взгляд, верную позицию: не 
стучать кулаком и не раз-

брасьгвать политические ло
зунги, а заняться конкрет
ным делом, попытаться объ
единить людей, специали. 
стов для выработки опти
мальных решений. Теперь, 
когда после напряженной ра
боты администрации, специ
алистов, партийного комите
та совместными усилиями 
сдан жилой дом, достраива
ется второй, когда создается 
строительная база, когда 
для рабочих трех цехов соз
даны современные бытовые 
помещения, я готов спокой- 
но слушать рассуждения о 
том, что партия ие должна 
заниматься производствен, 
ными делами.

— Значит, вы за созфа- 
нение традиционной «аван
гардной» роли КПеХ!, что 
сейчас активно критикуется 
сторонниками Демократиче
ской платформы?

— Я категорически про
тив традиционного пони.ма- 
ния «авангардной» роли 
.партии как данной кем-то 
свыше. Я за достижение 
авангардной, лидирующей 
роли партии своей практи
ческой деятельностью, в том 
числе и парламентской. И 
пусть об этом судят люди 
по' реальньш делам партии, 
по полкам магазинов, в кон
це концов. Для этого нуж
ны кардинальные изменения 
внутри КПСС, нужны рефор- 
.мы, с которыми мы так дол
го тянули.

А, КОНСТАНТИНОВ,

П04ЕМУ Я БУДУ ГОЛОСОВАТЬ ЗА ПОНОРОВА
Проиграв финал выборов 

в парламент России, секре
тарь обкома .партии А. А. 
Поморов выиграл, по-мо
ему, iMHoroe другое. Напри
мер, баллотируясь по са
мым .сложным (в социаль
но - экономическом плане) 
округам Томска, он набрал 
в областной и республ1И1нан- 
ский 'Ск)вет.ы голосов изби
рателей больше любого др>'- 
гого руководителя своего 
уровня.

и  все же мне до сих лор 
обидно за избирателей Ле
нинского района, сделавших 
свой выбор па основе самой 
примитивной критики пар
тийного аппарата в целом, 
не удосужившихся «живь.

ем» увидеть Поморова, по
говорить, поспорить с ним..

«Считаю, что сегодня По
моров — единственный из 
секретарей обкома, уверен
но чувствующий себя в лю
бой аудитории. Его интел
лект, логика, нестандарт
ность мышления настолько 
яепривьвчны для партработ
ника, что он вполне обхо
дится на встречах с людьми 
без ораторских приемов,— 
достаточно ров«ного негром
кого голоса. Наш коллектив 
поддерживал Пом«орова «на 
выборах в «народные депу
таты, коммунисты институ
та еще в феврале назвали 
Александра Адриановича 
кандидатом в руководители

областной парторганизация, 
поддерживаем сейчас его 
выдвижение кандидатом в 
делегаты XXVIII «съезда 
КПСС. Хотя никогда «не ока
зывал .он .покровительства; 
нашему коллективу, наобо
рот, критиковал, пртгчем 
очень резко. Химикам, неф
тяникам, геологам области 
хорошо известны его про- 
фессиональпые качества,' но 
окончательный выбор мы 
сделали после встреч с 
ним, во «время которы.х речь 
шла о его мировоззрении, 
оцееке ситуации в стране и 
области, личных пристра
стиях и увлечениях.

Я заметил, что многие 
партийные фyшкциoнepы^ с

прекрасными деловьш'И ка
чествами часто проигрьта- 
ют на выборах потому, что 
не могут позволить себе 
выйти из «служебного 
футляра», не знают, как^ 
слеадгет ««подать» себя.' 
Их соперник«и чаще бе
рут тем, что, кроме критики 
партаппарата, умело под
черкивают свою доступность, 
«народность», я  уж если у 
такого кандидата были в 
жизни поступки, требующие 
характера «и мужества, то во 
всех агитационных матери
алах о них это подчеркива
ется особо. Я тоже хочу 
выйти за рамки стереотипа 
характеристики партийного 
•руководителя.

Жаль, «что томичи «не 
знают о записке А. А. По
морова из Афганистана в 
ЦК КПСС, когда о необхо
димости вывода наших сол
дат оттуда на' официальном 
уровне не было и речи.

Поддерживая А. А. Помо
рова, мы прежде всего ви- 
дим в нем человека высоко
го интеллекта, твердого ха
рактера, человека поступка, 
что наряду с его професси
онализмом и нравственными 
качествами соответствует 
самым высоким требованиям 
к 'делегату предстоящего 
съезда партии.

В. БИДЖАКОВ, 
заведующий лабораторией 

«ТомскНИПИнефть».

В ПЕЧАТИ опубликована ин
формация о факте упот
ребления группой людей в 

пищу рад иоактивного мяса, троне- 
шедшем в городе Томске-7. Это 
заставл«яет нас сообщить о том, как 
все было на самом деле, хотя 
прокуратурой расследование по 
этому факту еще не окончен«о.

Во время штатной проверки пер
сонала подрядной строительной 
оргаиизации, вьшолняющей подго
товительные работы по ликвида
ции одного из хранилищ радиоак
тивных отходов и реконструкции 
охранного ограждения территории 
цеха (мероприятия природоохран
ного назначения), дозиметристом 
цеха переработки и захо1ронеяил 
отходов был рбнару'жен работник 
с загрязненнем ра.диоактивными 
1вещ0ствами. Потрясенный дози
метрист, убедившись в абсолют
ной чистоте спецод^ды, снова и 
снова заставлял мь1ться« работни
ка и наконец понял, что показа
ния прибора обусловлены не по
верхностным загрязнением, а из-

КАК
БЫЛО
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САМОМ
ДЕЛЕ
лучением самого человека. Изме
рения, выполненные'"В стационар
ных условиях на установке СИЧ 
(счетчик излучения человека), и 
анализы биовыделений этого ра
ботника и членов его семьи, вы
полненные медиками, дали одно
значный ответ о наличии в орга
низме этих людей цезия-137. На 
вопрос — откуда бы это? «— стро
итель высказал предположеете, 
что, возможно, от зайцев, пойман
ных им. Однако один «из зайцев, 
хранившийся на балконе, оказался 
абсолютно чистым.

Руководством комбината и глав
ным государственным санитарным 
врачом СЭС Томска-7 было наз- 
начено срочное служебное рассле
дование, а сам гла1вный государ
ственный санитарный врач высту. 
пил по местному радио с целью 
проинформировать население о 
происшедшем и с просьбой явить
ся для измерения на СИЧ всех, 
кто употреблял в пищу мясо ди
ких животных. Люди, приходящие 
для измерений на СИЧ (а это бы. 
ли в основном строители участка, 
'выполняющие работы на террито- 
1)1ш цеха захоронения радиоак
тивных отходов, и члены их се- 
-мей), высказывали различные 
предположения по «поводу своего 
заражения, в основном сводивши
еся к употреблению лосшюго мя

са, якобы приобретенного у слу
чайного продавца за пределами 
Том<жа-7. Это заставило главно
го государствейного сЭнитарного 
врача Томска-7 обратиться к на
селению по областному радио с 
просьбой покупавших с рук н 
употреблявших в пищу лосятину 
пройти контрольные измерения в 
облСЭС, с тем чтобы в случае не- 
(желательных «приояакав пройти 
обследование на СИЧ в Томске-7. 
Из области на обследование на 
СИЧ до сих пор никто не посту
пал.

Комиссией, расследовавшей это 
событие, установлено, что на тер
ритории цеха захоронения радио, 
активных отходов, огороженной и 
охраняемой, убито два лося. Об
наружены места разделяй лосей 
на* территории цеха и в гараже 
отца одного из строителей, а так
же суп из лосятины в доме постра.

' давших, содержащий цезий-137. 
«Материалы служебного расследо
вания были переданы в прокура
туру. После окончания расследо- 
вания (а оно, как указывалось, 
проводилось в срочном порядке н 
было на контроле в Минздраве 
СССР) работниками цеха отходов 
была прочесана территория цеха 
(это около тысячи гектаров зале
сенной местности) и обнаружены 
остатки еще одного разделанного 
лося, два трупа лосей вблизи ме
ста проведения работ строителя
ми, «но в зоне хранилища отходов, 
куда «охотники» все-таки не риск
нули пройти, опасаясь, видимо, за 
свое здоровье.

«Оуинть о проя1сш€дЩ1ем можно 
по-разном«у, но факт остается 
фактом; истреблены животные на 
территории деха радиоактивных 
отходов, где все перемещения 
осуществляются по строго опреде. 
ленным маршрутам, а правила 
поведения на площадке доведены 
под .роспись до яаждого, кто на 
ней выполняет рг^ты , в том чис
ле и до строителей этого участка. 
«Марш^ты перемещения действи
тельно чисты — это тоже факт, 
который может быть перепеве- 
реи в любое время и лю«бой ко
миссией. Почва в районе храни
лищ содержит нуклиды, накапли
ваемые растительностью и живот
ными, которые ей питантгея, в ко. 
личествах, не представляющих 
опасности для этих животных. И 
тем не менее работающим здесь 
запрещены какие бы то ни бьшо 
■контакты с растительным и жи
вотным МИ{ЮМ.

О пострадавших. Для скорей
шего освобождения их организма 
от цезия-137 к ним применены 
эффективные стимуляторы, сокра
щающие сроки выведения более 
чем в три раза против естествен- * 
ных. Замеры и аналгоы подтверж. _ 
дают благоприятный ход событий.

Г. АНДРЕЕВ, 
начальник лаборатории 

охраны окружающей среды 
Сибирского химического 

комбината.

ОТ РЕДАКЦИИ. Публикуя это 
письмо, редакция поддерживает 
высказанное {в .«Известиях» пред
ложение создать авторитетную, не. 
зависимую комиссию, которая от. 
ветила бы на все вопросы томи
чей, связанные с влиянием про. 
изводств Томска-7 на окружа. 
ющую среду.

I

ПРИСВОЕНО ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
У'казом |Цре|з|вди«ума Вер

ховного Совета РСФСР от 
10 мая 1990 года за заслу
ги в области на|родного 
зд|ра|В,оохранения и доеггиг- 
«нутые успехи «в лечебно- 
.профила1кти«чес1кой работе 
почетное звание «Заслу
женный врач РСФСР» при
своено:

Ждановой Людмиле Г1ри. 
горьевне врачу Научно.

исследовательокого инсти
тута он(коло1гии То,некого 
научного центра Академии 
'Медицинских наук.

Плотниковой Нине Дмит- 
.риевне — ру|ковод|ителю 
отдела На'учно-иос ледова- 
тельскогю института карди
ологии То«мского научного 
центра Академ'ии медицин- 
оких наук,

* * *
Указом Црезидаума Вер

ховного Совета РСФСР от 
10 мая 1990 года за заслу
ги в области связи и мно
голетний добросовестный 
труд почетное звание «За
служенный связист
РСФСР» присвоено Бары, 
шевой Юлии Иванов1не — 
главному инже-неру Том.око-. 
го областного производст- 
венно-техничеокого управле 
ния связи.
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ОТКРЫЛ газету за 
5 мая, прочел пер
вый абзац статья 

О. Попова «Какая же пар. 
тия нужна перестройке?» и 
подумал; молодец, Олег Вла
димирович! Каверное, а.рцу- 
менты нашел интер,есные, 
поспорить бвадет о чем. ^

Но дочитал до конца и, 
4 _ честно сказать, разоча,ртал. 

ся. Не статья, а  цитатник. 
Одно перечисление имея ци- 
тнруемьюс сколыко з|аймет? 
И Д. Оруэл, и Н. Бердяев, 
и Герцен, и Д. Карнеги, и 
Д. Рязанов. И, «онетао, 
М. Горбачев, и уж непремеи - 
но В. И. Ленин, «роме все
го, Письмо ЦК КПСС, и да
же обращение делегатов 
XXI съезда ВЛКСМ от шл- 

 ̂даградской, мооковокой, ук- 
' раинокой и других делега

ций. Цитаты, цитаты, цига- 
ТЫ( '

Люди, навещюе, как толь
ко научились говорить, ста
ли спорить. Но спорить ин
тересно с тем, у кого есть 
свои мысли, новые подходы. 
Скучно, и так было всегда, 
с тем, кто пользуется толь
ко чужими мыслями, беоко- 
нечно цитирует всех под
ряд, демонстрируя начитан
ность, но не самобытность 

• мышления.
Но постаракюь быть пре

дельно справедливым. Пере
читал мысли, которые ранее 
нигде не встречал.

«Ндеолопия в нашем об
ществе проститу|Ируется по
литикой»... «она прев'рати. 
лась в некую систему сим|- 
волов с эзоповьш языком».

Ну что ж, для профес
сионала, историка КПСС, 
да еще секретаря райкома 
по идеологии вывод может 
быть искренним. В это ва
ше чувство и вывод, Олег 
Владимирович, можно по
верить.

Еще: «Ибо существо, по
строенное на насилии,неиз
бежно приходит ко лжи». 
Малопонятно! ,Но, поломав 
голову, кое-что можно сооб- 
р»ааить, представить, что вы 
хотели выразить.

Насчет .«генерального 
секретаря ЦК октябрятсной 
организации .Вани Иванова» 
— удачно, образно.

Далее, к сожалению, вы 
пошли по пути; притшсать, 
а потом обрушиться с .кри
тикой. Цитирую вашу ста
тью: «Н. П. Кириллов, ко
торый излагает целую си
стему репрессивных мер по 
отношению к инакомысля
щим». Вот это придумал! 
Думаю, ни Хлестаков, ни 
Бендер, читая мою статью с 
самых предвзятых позиций, 
до такого бы не доду.мались. 
Поздравляю!

То же можно сказать и о 
придуманных и приписанных 
вам.и мне словах «есть ком. 
мунисты — вожди, а есть 
коммунисты — «овечки». 
Чтобы «овечек» увести ку- 
да надо — дезавуируем book. 
дей. Прочел. Только руками 
развел. Это вы не со мной 
спорите. Это, .по-моему, с са. 
мим собой.

А что стоит восклицание 
«Партия должна быть еди
ной — гласит трилогия'»! 
А дальше, придумывает По
пов, «а лучше единственной, 
не правда ли, уважаемые 
блюстители идейного един.- 
ства».

Ну, конечно, неправда, 
Олег Владимирович! ИЬ ме
ня больше всего смущает, 
что вы знаете то, что пише
те неправду. Если бы вы 
не знали мою точку зрения 
на этот счет, я бы вам еще 
поверил. А сейчас вы про
сто кривите душой. Много 
раз В.Ы слушали меня и мое 
отношение к проблеме мно
гопартийности. Вы его ОТ
ЛИЧНО, даже превосходно, 
знаете. Помню, шгда вы 
впервые пришли вм.есте со 
мной на Томское телевиде. 
ние и когда вы еще не бы
ли таким омельш, как сей

окому? Каким образом ком
мунисты будут у ^ан ы  с до. 
литической сцены? Бот у 
тех, кто просто механичес
ки переносит события в Вос
точной Европе на нашу иоч- 
.ву, голова идет кругом. А 
те, кто с конъюнктурных по
зиций вступал в партию, 
бьютро, быстрее многих, пе
рестраиваются, перекраши
ваются, боятся опоздать. И 
бегут. Надо успокоиться. У 
перестройки в .ОСХЗР есть и 
будет свой путь. Стратегию 
на этом пути определили 
партийные решения. Ооо- 
бьй вклад внесла XIX Все
союзная партконференция. 
Съезды народных депутатов. 
Теперь демократическим пу
тем избраны новые Советы. 
Вот наиглавнейшая задача 
для всех нас сегодня. Укре- 
пить их власть, сделать (Со
веты дееспособными.

В чем я с вами пол.

быть, не всегда до конца 
осознавая, что такая наука, 
как история КПСС, с ее усе
ченным количеством фактов 
— кирпичиков историческо
го .исследование — не может 
быть наукой. Им'анао тогда 
многие, кто слушал А. И. 
Данилова, определили с®ои 
научные интересы в обла
стях методологии истории, 
источниковедения, филосо
фии науки и т. п. Это было 
начало 60.-х годов — изве
стный период в нашей оте. 
чествеквой истории.

Затем, октябрьский (1964 
год) Пленум ЦК КПСС, 
годы брежневош>го ва- 
СТ01Я. И для мно
гих, кто ушел в науку — 
историю КПСС, наступил 
этап; или бросить этим де
лом заниматься, или (созна
тельно или бессозиательно) 
стать апологетами, конъюнк
турщиками и, не скрывая.

Ч»

Нужна ли такая 
полемика?

час, я говорил телезрите
лям. «Марксизм' никсяда не 
считал противопока'занньш 
социализму многопартийную 
систему». Ссылался на доку, 
менты от Манифеста Ком
мунистической партии, с его 
разделом об отношении к 
другим политическим пар
тиям, до ленинской практи
ки создания многопартийного 
ВЦИКа и двухпартийного 
ленинского |правительства. 
Это ведь было? Было! А в 
«трилогии» ничего подобно
го, что вы мне пытаетесь 
приписать, нет. Вы просто 
нечестно ведете полемику. 
iB этом вы просто опасны, 
да еще с вашей претензией 
на роль политического лиде
ра как в партийном 
так и в областной партий
ной организации.

Е)сть 'несколько вопросов 
злободневных, которые вы 
задаете сами себе. Это де
лает вам честь. В том чис
ле вопрос «(Почему комму
нисты в странах Восточной 
Европы сдали все передо
вые позиции?». Вот бы на 
него ответить. Но этот серь
езный вопрос, на мой взгляд 
(может быть, я ошибаюсь), 
серьезно давит на вас, на 
ваше миропонимание, на пси- 
хологичеоное состояние.

iK соокалению, не только 
на вас. Не срабатывает ли 
инстинкт самосохранения? 
Ойчас многие, в том числе 
и среди членов партии, вы
числяют варианты, по како
му пути пойдет перестройка 
в стране. По польскому, вен
герскому, чешскому, румын-

ностью соглашусь, так это 
в том., что «И в теоретиче- 
ском, и в практическом пла
не чрезвычайно важно се
годня, чтобы партия освобо. 
дилась от собственной апо- 
логетйки». Правильно!

Вот какие раздумья- вы- 
зьгоает этот тезис. 
Меня надавно спроси
ли: «На кого из общество
ведов - ученых обком, лич
но вы опираетесь, чтобы ра
зобраться в острьк пробле
мах сегодняшних дней?». Я 
ответил. В моей практике это 
действительно так. На спе
циалистов, занима|Ющихся в 
Томске уже давно, со вре
мен П. В. Копнина и А. И. 
Данилова, вопросами мето
дологии истории, науки. 
Назвал фамилии ,Б. Г. Мо- 
гилБНИцкого, Л. Н. Хмыяева, 
А. К. СЗухютина, Ю. В. Пет
рова И других.

А вот с некоторыми уче- 
ными-специалистаими по ис
тории КПСС произошла на
стоящая трагедия. Ряд из 
них стали рьяньгаи хулите
лями социализма, партии. 
Мне иэвестнъв, например, 
работы Ю. Афанасьева — 
духовного лидера Демокра- 
тической .платформы, где он 
воспевал Ленина, Октябрь, 
социалистич1еокие преобра
зования. Теперь — полное 
отрицание. Есть такие и в 
Томске. Через это понима- 
ние их трагедии я подхожу 
к пониманию вашего миро
восприятия сегодня.

Еще студентом, слушал 
, лекции профессора А. И. 
Данилова по методологии 
истори.и, улавливал, может

может быть, этого, подражая 
(Кому-то, Ш1с!ать кандидат
ские диссертации.

Конъюиктурность в ис
тории, как, впрочем., и .исто
рический нигилизм, еще ни
когда, ни для кого не про
ходила бесследно. Они кале
чат души не столько тех, к 
кому обращены, сколько 
тех, кто на такой путь ста
новился, какие бы причины 
его к этому ни приводили^

От конъюиктуры тогда к 
■конъюнктурным оценкам — 
такой путь проходят полити
канствующие лидеры Де.мо- 
кратическо-й платформы (в 
частности т. Афанасьев), ви
димо, это коснулось и том
ских лидеров Демократиче
ской ялат^р-мы. От специ
алистов по истории КПСС 
до специалистов по развен
чанию социализма, соци
алистических идеалов,, К>ом. 
мунистической партии.

Веру в социалистическую 
идею, в партию даже у тех, 
кто сидел в ГУЛАГах, Оиб- 
лагах и прочих лагах, не 
могли поколебать ни Ста
лин, ни репрессии. Зато те. 
лерь эту веру в возможности 
социализма, веру в партию, 
апособну|Ю вести перестрой
ку, выкорчевывают лучше, 
чем это делал Сталин и его 
подручные.

■Нужна ли такая полемика?
Такая полемика не нуж

на. Е1сли она строится на 
безоглядной предвзятости. 
Если у своего оппонента вы 
не находите ни одной позя- 
тивяой строки, такому поле- 
М'исту нельзя просто дове
рять — ни в большой, ни в

В НЕБЕ-«Нл-114»
В Государственном ваучно.ис. 

следовательском институте граж. 
дакской авиации состоялся показ 
нового советского лайнера для 
местных ави£(линий — «Ил.114». 
Самолет, предназначенный для 
перевозки 60—64 пассаясиров, 
создан в конструкторском бюро 
им. С. В. Ильюшина.

От самолетов предшествующе
го поколения «Ил-114» будет отлн. 
чаться почтя в два раза более 
низкими топливными ^сходами, 
повышенным уровнем ;комф(фта 
1(а'осажвров, щилотскО̂ ! (ксабнной, 
оснащенной цифровой авиаоннкой, 
а также соответствием новым, 
более высоким требованиям к бе. 
зопасностн полета.

Первые серийные машины по
ступят в подразделения граждан
ской авианнн для эксш^атацин 
в н̂ачале й992 года.

НА СНИМКЕ: «Ил.114» во
время посадки.

Фото В. ЯЦИНЫ.
. Фото\тг':(|’т:а Т.ЛСС)

малой политике. На буду
щее: будете с «ем спорить 
— обжательно ищите у 

'Своего собеседника конст- 
руктнвное звено, полезную  
.мысль.

Е1сли не будем хотя бы 
добро1̂ а т е л ь н ы  друг к 
другу — никаких от.вето® на 
самые острые вопросы не 
найдем.. В том числе и на 
вопросы, какая партия нуж
на перестройке;

iK сожалению, многие ли
деры партийного клуба — 
С. С. Сулакшин, А. В. Коб
зев (прочел недавно его но
вую листовку), а теперь 'И 
вы, Олег Владимирович, 
медленно, но верно перехо
дите от' позиций обновления 
КПСС к ликвидаторству, к 
созданию по существу новой 

_ партии, очень. далекой от 
' марксизма, ленинизма.

■По существу наступил мо
мент, когда от дисиотазий 
и cnoipoB вы перешли к борь
бе за политическое лидерст- 
■во в областной парторгани
зации, встав на путь лик
видатора КПСС.

Вместе с тем., я  .решил 
вам ответить прежде всего 
потому, что вижу большую 
пользу в полемике (насто
ящей, а  не предвзятой). В 
полемике можно быть горя
чим, жестким—это принима
ется. Но нельзя вести по
лемику предезятчн пресле
дуя конъюнктурные цели. 
Более того, теперь, когда 
есть возможность честно 
спорить, честно не согла
шаться друг с другом, та
кие приемы просто непри
емлемы.

И, отвечая вам сегодня, 
руководствуюсь одним стрем- 
ление.м выработать 'конст
руктивное понимание про
исходящих процессов, най
ти путь к истине.

В любом случае я вам 
хотел помочь (разобраться в 
событиях, а может быть, ес- 
ли вы тючитаете этот ответ 
непредвзято, и в самом се
бе.

И последнее. Узнав, что 
я пишу в газету ответ ' на 
вашу статью, один опытный 
оргочделец посоветовал не 
делать этого: если руководи
тель, да еще партийный, взя
лся .КОГО-ТО критиковать, 
это критикуемому принесет 
только пользу — Полова из
берут делегатом XXVIII 
съезда. Ну что ж, может 
быть, будет и так. Еще че
му-то научимся. По крайней 
.мере, станет ясно, каких ли
деров хотят иметь и заслу
живают коммунисты вузов
ского партийного округа Ки- 
(ровского района г. Томока.

В конечном итоге важно, 
не кто выиграет, а кто возь
мет на себя ответственность. 
Проблема в том, чтобы от
ветственность за будущее и 
ва'стоящее взяли на себя 
люди, не только способные 
выигрывать выборы, но и 
способные работать, вносить 
ко'нструктивную струю. Вы 
молоды, и вам эта полеми
ка может оказаться полез
ной.

,Н . КИРИЛЛОВ.

•В досье народных депутатов-

шш

СФЕРА НЕБЛАГОПОЛУЧИЯ
ОБРАЩЕНИЕ КО ВСЕМ МЕДИЦИНСКИМ РАБОТНИКАМ

ТОМСКОЙ о б л а с т и

Нас 8 миллионов меди
цинских работников — вра. 
чей, медицинских сестер, 
нянь, санитарок, готовых по 
первому зову быть первы
ми, оказаться радом и по
мочь.

В наше время, когда 
(Впервые (0бщф0(й(ударсз1зен- 
ная политика (пов.врнулась 
лицом к человеку, медицин
ские работники по-прежне
му оказались вне П'оля зре- 
(ния и цродолжают оставать
ся в положении людей 
третьего сорта. Мы ло- 
(прежяему находимся на 
низшей ступени социальной 
лестницы.

В стране всеобщего ра
венства заработок медика 
оказался на 83 рубля ниже 
среднего заработка по стра
не. Сегодня в городе Том
ске врач с 5-легким стажем 
работы получает 110 руб
лей, начинающая медщщн- 
окая сестра — 80 рублей.
Такое положение дает «пра
во» только на существова
ние. Растянутое в прост
ранстве и во времени ми
зерное повышение окладов, 
■которое правильнее на
звать милостьшей и которое 
завершится лишь в ноябре 
1991 года, унизило нас и 
прюблемы не решило. Наше 
материальное положение 
еще 1больше (ухудшится в 
связи с продолжающейся 
инфляцией.

До каких пор наш тРУД 
будут оценивать чиновники 
из Минфина, оовершеяно да
лекие от медицины и наших 
■проблем? Какими критери
ями они оцениваюттруд вра
ча, медицинской сестры, са
нитарки, требующий огром
ной эмоциональной нагруз
ки и ответственности? По
чему почти половина меди
цинских работников долж
на подрабатьгоать кем угод
но, вплоть до дворников и 
груЗ'Чикрв, чтобы свести 
концы с концами?

140 медиков'входят в де- 
■путатский корпус страны, и 
поражает их пассивность в 
решении наших проблем: ни 
на съездах, ни на заседани- 
ях Верховного Совета мы 
не услышали их предложе
ний в защиту нашего сотщ- 
ального положения.

Вьшоды напрашиваются 
сам.и; если мы, работники 
эдравоохранеяия, не будем 
отстаивать наши интересы! 
сами, никто за нас это не 
сделает. Эффентивные ме
ры по улучшению нашего 
социального положе(Ния тре
буются не в будущей пяти
летке, не завтра, а сегодня, 
сейчас.

Мы .понимаем, в (ка1кюм 
затруднительном положении 
находится наша страна в 
результате проводимой де
сятилетиями неправильной 
экономической политики, и 
удовлетворить наши требо
вания будет, очевидно, не
легко. Но ведь нашлись • же 
деньги на увеличение окла
дов в два с лишним раза 
работникам партийно-швет- 
окото аппарата, (ру(К10водите- 
лям общественных органи
заций. В ближайшее время 
ожидается такое же увели, 
чение окладов работникам 
0еркасс, банков и др. 
Проведено существенное по
вышение заработной платы 
рабоч'Им промышленных 
предцрият.вй. Мы рады за 
них. Но почему же опять 
медики остались в стороне?

Наши требования:
установить основной ок

лад для начинающего тру
довой стаж апециалиста- 
■мед,ика не ниже 239 руб
лей—среднего заработка по 
стране.

Регулярно проводить
корректирование окладов с 
учетам инфляции.

Снять ограничения зара- 
ботной платы работаклцих 
пенсионеров.

Начисление- пенсии про
изводить с общего заработ- 
'ка, а не только с основного 
оклада.

Мы, медики Каргасокско- 
го района, обращаемся (КО 
всем работникам учрежде
ний здравоохранения Том
ской области поддержать 
наши требования к облает- 
ному совету (профсоюзов, 
профессиональному союзу, к 
его лидерам наконец-то за- 
ня'ться своими прямыми 
обязанностями — защитой 
наших самых насущных ин
тересов, как это делается 
во всех цивилизованных

-.Комментарий -

странах, и взять на себя 
роль организатора срочного 
С(0зыва обдастной конферен
ции для выработки обра'ще- 
ния в центральные органы 
страны по устранению со
циальных нес4]рав€)дли|в1ас- 
тей к медицинским работ
никам.

Письмо подписали 153 
медицинских работника 
Каргасокского района.

*  *  ’ *

С обращением также вы
ступили бакчарск'Ие медики. 
Их требования:

■немедленно отменить 
приказ М3 ССХ)Р о бес- 
платных дежурствах и 
«черных» субботах: доби.
ваться оплаты за работу (В 
выходные дни в двойном 
размере; Повысить зарплату 
медицинским сестрам и са
нитаркам до 2СЮ—250 руб
лей, соответственно я вра
чам.

В связи с тем, что об- 
ластной отдел 3(Дравоохра- 
нения, обком профсоюза ме- 
дициноних работн.иков не за
нимаются внедрением новых 
методов организации сель, 
окого здравоохранения, ме- 
диц.инсние работники вы. 
двигают дополнительные 
требования;

отмедить бесплатные де
журства по оказанию экст
ренной помощи терапевтами 
и педиатрами; повысить за- 
работаую плату работника1М 
пищеблока, прачечных, хоз
части: немедленнр улуч
шить обеспечение сельокого 
здравоохранения (OOBpeajieH- 
ным медоборудованием
■(УЗИ, эндоокопичеокой тех- 
■никой, оборудован.ием для 
экспресс-диагностики), име- 
дикаментами, шприцами. В 
случае невыполнения на'ших 
требований с 1 июня 1990 
года коллектив врачей Бак- 
чарокой ЦРБ на дежурства 
в счет сокращения рабочего 
■времени не выходит.

Призываем врачей сель
ского здравоохранения об
ласти поддержать нащи 
требования.

АРЖЕВСКИИ, 
ЧЕРНОВ, 

КУСТОВА 
и другие — по поручению 

собрания коллектива.

Редакция газеты обратилась за комментарием к заве, 
дующему областным отделом здравоохранения В. В. Па. 
новице. Вот что сказал Виктор Васильевич:

— Да, медицинские ра
ботники во многом правы, 
справедливо требуют повы
шения заработной платы. 
При высокой ответствен
ности за жизнь человека у 
.меД|работяиков оедмч^би- 
тельнр низкая оплата. Здра
воохранение постоянно (В 
бюджетном дефиците, повьг- 
шение зарплаты, начавшее
ся 5 лет назад, растяну, 
лось, и «социальная опра- 
ведливость» выгладит сей
час смехотворной.

Эти и другие .вопросы 
были предметом выступле
ний делегатов на вторам 
Всесоюзном съезде врачей.

Министерство здравоох
ранения и централ(ьный ко- 
(митет профсоюза медицин, 
ских работников внесли в 
Совет Министров СССР, 
Советы Министров союзных 
республик .предложеиие по 
решению вопросов труда и 
быта работников . здраво, 
охранения и усилешпо их 
социальной защищенности.

Какой должна быть сей
час наша позиция?

Наши совместные цредло- 
ження необходимо передать 
народньш депутатам СССР 
и РСФСР с наказом порабо- 
тать в правительстве, что. 
бы их реа1лизювать.

Требование на XIII пяти- 
летку  увеличить отчисле
ния от национального вало- 
вого проду|Кта на здраво
охранение в два раза с по- 
ловиной — оправедливы. 
Только тогда мы сможем го
ворить о новом хозяйствен

ном механизме — о нашем 
хозрасчете.

Когнцепцию перевода от- 
расля на хозрасчет отраба- 
тывать нужно сейчас, над 
■чем и работают ру.ководите- 
ли уч|режд€кий здравоохра
нения области,

Мы уже перевели ряд 
лечебных учреждений' на 
коллективный, арендный 
подряд, внедряется бригад
ная ' сдельная и индивиду
альная оплата труда. Это 
коллективы 1медсанчасти 
■г. Стрежевого, областной 
(клинической больницы, ту- 
берк'улезный санаторий, (уч
реждения стоматологическо
го профиля, участковая 
служба врачей поликлиник 
Томска.

У .медработников этих 
■коллективов появила.сь зна
чительная прибавка к зар
плате, одновременно повы. 
силось качество оказания 
((иедицинокой помощи.

Но надо сказать правду: 
бюджетный дефицит по зар
плате сдерж!ивает наши воз
можности.

И тем не 'менее главным 
врачам надо активнее сам.им 
работать в этом направле
нии, .прив(лекать хоздого
ворные ассигнования ;^апол. 
нительно, а не призывать к 
невыходу на работу медра
ботников.

Да, трудно врачевать в 
такой бедности, в которой 
находится наше 3(Дравоохра. 
нение: снижение поставок 
лекарственных npenapaycfB', 
устаревшая материально.

Из почты отдела науки и учебных заведений

OBJIACJTHOFI конкурс 
учащихся детских 
музыкальных школ, 

П0(свищ'ан1ный 150-ле
тию со дня рождения П. И. 
Чайкойскога, бьш (Ор
ганизован по и(нициативе 
методического кабинета при 
■управлении культуры. И 
вот пианисты, баянисты, ак
кордеонисты, балалаечники, 
дажристы, трубачи, раз
личные ансамбли, (большие 
хоровые и оркестровые 
коллективы включились в 
активную подготовку к 
творческому состязанию. 
Юные музыковеды показа
ли свой довольно В1ЫСОКИЙ 
уровень знаний в области 
(русской М(узыки на прошед
ших перед .исполнительским 
конкурсом музыка льно-
.теоретических оли(мпиаД'ах.

•Конкурс йланиро(вал(ась 
провести в три тура: школь- 
■нын, по районам и област
ной, Для победителей вто
рого тура предполагалось в 
областном ! центре устроить

сеХотели устроить праздник ■ ■
(Праздник с посещением му
зеев, концертов, экскур
сий, с творческими встре
чами со сверстниками из 
детских 1М(узыкальных
школ города. Но... город не 
смог принять |̂ ’чзстникюв 
заключителыного ту(ра; де
тям негде было переноче
вать, так как управление 
народного образования от- 
кагзалось предохтгавить по
мещение интерната для 
размещения ребят. А ведь 
поездка в Томск стала бы 
наградой и интересньш .пу
тешествием для победите
лей в весенние каникулы. В 
'результате жюри коикурса 
вынуждено .было слушать 
участников у них дома.

Даже .в городе Томске, 
где имеются большие кон- 
це:ртные площади, детям ме. 
ста не нашлось, Каной пре

красный фестиваль хО(ровой 
и оркестровой музыки мог 
бы получиться! С очень ин- 
тереоной программой вы. 
ступили хоры М|узынальных 
1ШКОЛ .города, образцовый 
хор мальчиков Дома уче
ных, хо|ровая студия «'Ме- 
лодия» гцродокого Дворца 
пионеров, хоровое отделе
ние Ш'колы искусств № 25, 
оркестровые нолл1вктивы. 
Мог бы..4 Однако дети вы
нуждены были выступать в 
тесном и душном зале му. 
зыкальяого (Училища.
Взрослые дяди и тети — 
(Руководители более про. 
оторных залов — нам отка- 
зали. «Как бы не хотелось, 
чтобы дети здесь бегали»,— 
примерно такое приходи, 
лось нам слышать, в ответ 
на просьбу об аренде Мало, 
го концертного зала. Боль.

но было слышать эти сло
ва, ведь сегодня дети не 
бегают, а завтра — взрос, 
лые не ходят.

Обращались мы и на те
левидение с просьбой осве. 
тить ход конкурса'. Но глав
ный ‘редактор художествен.., 
ных программ Е. Дкхрич'ре
шила, что это «никому не 
интересво, кроме бабушек и 
дедушек тех детей, которые 
будут играть».

Как странно было слы- 
шать такие слова от веду, 
щей 'Проходившего не так 
давно шоу-телемарафона, 
посвященного проблемам 
культуры. Детский конкурс, 
заключительный концерт 
(которого собрал полный зал 
ТЮЗа. так и не был залке- 
чен.

И все-таки конкурс со
стоялся! В нем приняли

участие все районы облас
ти. Из 6.340 детей, обуча
ющихся в ДМШ, во II туре 
приняло ,участие 1.055 че- 
ловек. Выявлены и награж
дены победители, и их не
мало. Это—пианисты Ан
дрей Нутузов, Ксения Ку- 
'цан, Сергей Гарганеав, 
скрипачи Лилия' Савельева, 
'Наташа Фине, Надя Во
робьева, баянисты Артем 
Грачев, Аня Глок, Сергей 
Пашкеев, Денис Власов, Ан
тон Лысенко, а1нкордеокис- 
ты Дима Алексанкин, 
Олег Обложко, гитаристы 
Рома Мельников, Алексей 
Дырин, балалаечники Юра 
Морозно, Иван Никоноров, 
домристы Жанна Вухтоль- 
цева, Ксения Столярова.

В ходе конкурса увиде
ли мы много проблем: это и 
педагогические (кадры. и

связь музыкального учили
ща со школами, и низкое 
качество музыкальных ин
струментов (даже на заклю
чительном (Концерте дети 
играли на кабинетном рояле 
со сломанной ножкой).

Хоч>етсл отметить с боль
шой благодарностью спон
соров областного ,конкурса: 
(Музыкальное общество. 
Дворец пионеров г. Томска, 
Фонд культуры. Настоящим 
«царским» подарком явился 
для ансамбля оркестровых 
гармоник детской 'му. 
зыкальной школы с. ,Кри- 
вошеина отереамагнитофон 
«Томь-209», прешоднесеаь 
ный колликшвом хозрасчет
ного «дуба социальных 
инидиатив «Темп». Добрые 
слова благодарности от всех 
участников закдаючцгельно- 
го концерта — .руководите.

лям Томского театра юного 
зрителя (директору Геняа- 
Д'ИЮ Георгиевичу Годубец- 
KOMiy й главному режиюсе- 
■ру Олегу Алексееничу 
Афанасьеву), сделавшим все 
возможное, чтобы хоть на 
заключительном этапе у 
детей был небольшой празд
ник.

Мы также от всей 'Ду|Ши 
благодарим коллектив пре
подавателей и учащихся 
детской Х(удожаственной 
школы № 2 (директор Та. 
мара Длакоеевна Mî oho. 
(ва), организовавших пре- 
красную вьютанку в фойе 
ТЮЗа, всех преподавателей, 
1ПОД.ГОТОВИВШИХ учащихся 
музыкальных школ, школы 
искусств № 2'5 и стущий (К 
успешному выступлению на 
■конкурсе.

с; ГВАРИКАДЗЕ, 
директор областного 

методического кабинета:
М. КОРШУНОВА, 

методист;
Н. ЛОБАНОВА, 

старший !методнст.

техническая база, недоста- 
точное оснащение медицин
ской техникой, приборами и 
аппаратами.

Приказы и требования из 
Москвы разноречивы, рас- 
ширвние прав руководите
лей органов здравоохране
ния не поддержано эконо- 
'мкчески!.

Сегодня я должен задать 
воцрос об.чфйнунравлеяию: 
■где наши неиспользованные 
деньги по отрасли здраво
охранения за 1989 год — 
около трех миллионов руб
лей? Поч1вму на'м не возвра
тить их на 1990 год? Где 
наша самостоятельность?

И еще об одном. Здраво
охранение нуждается в со. 
циальной терапии, здоровье 
зависит не только от шпри- 
ца и таблетки, но и от пита
ния, образа жизни, эколо
гии, степени вредности про. 
изводства, от психологичес
кой среды, физической 
культуры. И в этой заботе 
о здоровье мы должны быть 
едины. Пока мы все — Со
веты, предприятка, учрежде
ния, профсоюзы—не повер
немся лицом к проблемам 
здравоохранения, толку не 
будет. Но, если власть в об- 
(ла-сти будет принадлежать 
нашим Советам, мы мозкем 
самостоятельно решать бо
левые вопросы здравоохра
нения у себя в области. И 
■решать общенародно, не за
вися от министерств.

И еще я знаю одно. Ба. 
стовать мы не имеем права: 
если врач не выйдет на 
работу — может умереть 
человек.

СПРАШИВАЙТЕ —  
ОТВЕЧАЕМ

— Где можно сшить 
одежду для ребенка?

Л. ЛЕБЕДЕВА.
г. Томск.

Отвечает начальник об
ластного. управления быто- 
вехго обслуживания населе
ния Б, П. Степанов:

— В производственном 
объединении «ToMCKroiP- 
швейбыт» имеется одно 
специализированное ателье 
по изготовлению одежды 
для детей, (расположенное 
по адресу; проспект Фрун- 
эе, 92/1. Тел. заведую, 
щей — 23-35-56, диспетче
ра 23-50-70.

Прием заказов на из го. 
товление детской одежды 
производят И1 все другие 
ателье объединения—№№ о 
3, 5, 7, 8, 9, 10, П .
12, 13, 14, 15, 22, 23, 24
(основание: приказ по ПО
«Томскгоршвейбыт» № 174 
от 1 августа 1989 года).
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С НАЧАЛА неоколыко 
слов об оргаяизаторе 
гаспролей америкая- 

о кого театра «|Врэд эяд 
паппет» - -  цеилре менада’, 
народных |П|роектов «Тайга» 
ТПО «Томич». Основиые 
■направления деигельности 
центра — м.внадуиаролные 
проекты В' сферах 1К|у1Л и ^ ы  
и туризма. Существует он 
всего год, но за это время 
мы .многое успели.: прини- 
Мали участие, совместно с 
■клубом «Товарищ», в орга- 
•ни.чацни мезкио^народной 
энопедиции «Сибирь-89» ле
том прошлого года, органи
зовали поездку группы 
томских школьн.ик|Ов в 
Польшу, а осенью совмест
но с БММТ «Спутник» ор
ганизовали выезд на гают. 
роли в Болгарию популяр. 
1ГОГО в TiOMioKe аяса.мбля 
«■Нюанс». 1990 год мы на- 
чали с приема первой в ис
тории .города организованной 
туристской группы. Это 
были болгары, а уже в мар. 
те с ответньш визитом в 
ИРБ отправились наши ре. 
бята. Лёто обещает быть 
та1кже насыщенным событи
ями: в мае — гастроли те
атра «Брэд энд паппет», в 
это же время совместно с 
художественным музеем зиы 
проведем выставку ам>ери- 
канокого художника Питера 
Шумана «Сделано в Амери
ке». В июне-июле в окрест, 
ностях Томска пройдет юно
шеская |КОнноюпортиБна.я 
экспедиция «Тайга-90» с 
участием гостей — школь
ников из США и Швеция. 
В этом проеюге мы снова 
работаем iBiMecre с «лубом 
«Товарищ». В августе Ж1дем 
.в гости группу художников 
Из города Троян (Болгария), 
а об остальных планах пока 
говорить рано: они. еще
согласовываются.

Все эти события, начиная 
с гастролей «Брэд энд пап
пет», будут проходить под 
эгидой пр011раммы «Сибир. 
скал миротворчосная ияици. 
атива», которую мы разра. 
ботали совместно с област
ным комитетом защ.иты ми- 
■ра и клубом «Товарищ». 
Програ.М'Ма эта предуомат- 
.ривает всесторон.нее разви
тие связей с зарубежными 
спраяа'ми, офо|вы1ва!Ющееся 
на принципах «народной 
днп.ломатии». Во второй по- 
ловине сентября мы рассчи
тываем созвать гародс1ку1Ю 
конференцию сторонников 
нашего движения, но уже 
сейчас рады будем ®cipe. 
титься с теми, кто имеет 
оригЯнальные идеи, а глав
ное — возможности и же
лание реально участвовать 
в «народной дипломатии». 
Речь, как вы понимаете, 
идет прежде всего об обме
нах — образовательных, 
семейных, культурных, .по 
интересам й так далее.

Этот IMOMCHT 'ДЛЯ нас 
■принципиально важен. Мы 
не желаам и дальше оста- 
■ваться цровиицией, причем

«■закрытой» провинцией. 
Пользуясь этой «заиры, 
тостью», наши «открытые» 
соседи вовсю хоояЙ1Ничают 
■на территории нашей облас- 
ти, знакомя зарубежных по- 
стей с прелестями томской 
природы и ■пожиная немалые 
дивиденды. Это если, гово
рить о 1уризме. В облас- 
ти же 1культуры — положе
ние еще боЛее плачевное, 
но это уже результат госу
дарственной политики.
Вспомните: маршруты все.х 
зарубежных «звезд» проле. 
гают всегда до У1рала. Нам 
остается только телевизор. 
Нормально это? • Кояеч'но, 
нет! Но иллюзий питать не 
Нужно — никто, кроме нас 
самих, .не поможет выр
ваться из нашей «npoeiHH. 
циальности». Приезд «Брэд 
энд паппет» — это первый 
шаг, это — прорыв. За ним 
последу'Ют и .другие.

Центру «'Тайга» iwo- 
нопО’Лия не нуж,на. Мы гото
вы сотрудничать со всеми, 
кто разделяет нашу тсгаку 
зрения на эти проблемы. Мы 
приветствуем оргаиизаторов 
■международного джазового 
фестиваля, мы готовы под-

■ -•!!
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В Р З А  Э Н А  Ш П Е Т „

даржать всех, кто выступит 
с подобного рода начинаян- 
■ями. Томок должен быть не 
просто культурным центром, 
он обязан стать междуна
родным культу.рным цент
ром. И он им станет.

Приятно отметить, что 
наши воззрения находят по
нимание и в вьюших, так 
сказать, коридорах томской 
власти. Безусловно, под. 
держка «оверху» крайне не
обходима для решения сто- 
янщх перед нами задач.

Здесь, кстати, самое время 
от всей души поблагодарить 
«компетентные органы», ко
торые с пониманием отнес, 
лись к вооможности приезда 
«Брэд энд паппет» в Томок. 
Все-таки времена меняются 
к лу,чшем|у..,

КАК ЭТО (НАЧАЛОСЬ?
Все началось с того, что 

Роман Виндерман, главный 
режиссер томского Teaipa 
куклы и актера «Окоморок», 
съездил в Америку. В Аме
рике Роман Михайлович и 
познакомился с «Брэд энд 
паппет». А потом родилась 
вдея пригласить «Брэд 
энд паппет» в Томск, вооб
ще в Сибирь, там 1более 
что ОКИ, как оказалось, ме
чтают об этом. В Томске 
■побывал Майкл Рюманишин, 
директор этого театра по 
иностранным проектам. И 
идея стала приобретать ре
альные очертания.
А ТЕПЕРЬ О ТЕАТРЕ

«Брэд энд паппет» был 
основан в Нью-Иорке более

двадцати пяти лет назад 
художником, и скульптором 
Питером Шуманом. Первые 
•представления театра, тема
ми которых были как ока- 
эочные сюжеты, таю и самые 
свежие новости, происходи
ли в городских церквях или 
прямо на улицах. Важней, 
шей частью репертуара яв- 
лялись ежегодные пасхаль
ные и рождественские пред- 
ставлеишя. В то же время 
театр не чурался и ост.рей. 
ших социальных проблем 
современности. В представ
лениях тогда участвовало 
множество добровольцев — 
■взрослых и детей. Своими 
ipyiKBMH они создавали дра
конов, необыкновенных чу. 
дищ, огромных кукол я иг- 
рали с ними спектакли в 
парках и на спортивных 
площадках. В шестидесятые 
годы актеры театра прини- 
Мали участие в деоюнстра- 
циях протеста против войны 
во Вьетнаме, используя в 
шествиях, маршах и улич
ных шоу тех же гигантских 
кукол и необыкновенные 
маски.

С 1974 года театр обрета
ет свой «дом» на ферме 
в окрестностях города Гло- 
вер, штат Вермонт. В боль-> 
шом старом амбаре разме- 
щен музей театра «Брэд 
энд пашет», в котором 
«.проживают» сотни масок и 
кукол всех размеров. Му
зей открыт круглый РОД я 
работает бесплатно. Осталь. 
ные помещения поперемен

но используются то кая 
мастерсише по пронэводству 
■кукол и сценических конст
рукций, то .как швейньк и 
печатные цехи, то как ре- 
'пети'ционные залы и оклад, 
сние (Помещения. Боль, 
шивство кукол и .масок из. 
тотавливается летам с по
мощью добровольцев, кото
рые съезжаются в Вермонт 
со всех концов страны и 
из других стран для учас
тия в. главном ежегодном 
проекте театра - -  двухне- 
■дельном фестивале, празд
нике, воспевающем прелес
ти и оплакивающе.м горести 
нашей жизни во .множестве 
оценок и спектаклей с му. 
зыкой, масками, танцами я 
куклами. Под от года фес
тиваль становятся все по
пулярнее и coiifepaeT уже 
до 10.000 зрителей.

Театр много гастролиру, 
ет .как в США, так и за его 
,пределам.й. Не будет п р ^- 
величениём, если .мы ока- 
жем, что он объехал почти 
весь мир. «Брод энд пап- 
пет» — участник м.нопих 
международных театраль. 
ных фест.ивалей, его спек
такли отмечены цельш ря
дом престижных фестиваль, 
ных призов.

В спектаклях «Брэд энд 
паппет» важную роль веет, 
да играла графика. Необыч- 
■но большие оттиски с гра. 
вюр, выполненные на тка- 
ни, используются то как 
части .костюмов актеров, то 
как некие символы, то как

Т О М С К Е

занавеси .или декорации, 
иногда как флапи, украша
ющие парад в начале пред
ставления.

Костяк театра составля- 
ют актеры, постоянно жя- 
вуцще в Гловере, но во 
время гастролей к ним, но 
традиции, присоединяется 
■большое количество добро
вольцев-м^ыкантов, акте
ров и просто помощников. 
Это всегда очень приятная 
кампания!

Спектакли «Брэд энд 
паппет» тесно связаны с 
фольклорной театральной 
традицией, причем связь 
эта прослеживается прежде 
всего в то'м, что театр стре- 
■мнтся црев(ратить зрителя 
из пассивного созерцателя 
в участника. Что же каса
ется «корней» «Брэд энд 
паппет», то вдумчивый кри
тик легко обнаружит в их 
ра(ботах элементы средне
векового моралихэ и тради
ционных английских пан- 
чевских фарсов, я  сящилий- 
окого ку1кольного театра, й 
японского театра Бураку, 
и многое, многое другое.

Лично мне кажется, что 
действия «Брэд энд пап- 
пет» связаны и со славян, 
ской фольклорной традици. 
ей, маосового народного 
праздника, гулшъя.

Впрочем, это не глав, 
ное — главное то, что та
кого театра мы еще не ви
дели. Давайте посмотрим.

Б. ПРИВАЛИХИН.

Сообщает ГЛИ ИЗВЕЩЕНИЯ

СОВСЕМ НЕ ПРАЗДНИЧНЫЕ ЦИФРЫ
За первые 10 дней мая на 

дорогах Томска и области 
совершено 196 дорожно. 
транспортных происшест. 
ВИЙ. Погибли 8  человек, 26 
получили увечья различной 
тяжести. (Среди пострадав, 
ших — 5 детей. Один ре. 
бенок погиб.

Причины аварий раэлич- 
ны. Превышение скороегги, 
нетрезвое состояние, грубые 
нарушения правил сй'она, 
маневрирования и перевоз
ки людей — это у водите
лей. Пешеходы же часто 
становятся виновН1Иками 
происшествий потому, что 
■внезапно из-за стоящего 
транспорта выходят на 
■проезжую часть или. перехо- 
д ят’дороиту перед близко 
идущим транопортом.

Ек:ть и еще одна очень 
важная причина — состоя
ние самих дорог и улиц, во 
■многих происшествиях кос
венно .и пря1М10 «виновна» 
дорога. И эти аварии на со
вести 'Руководителей дорож- 
■нык и ;но(мму.налькых 
сдужб. .Половина майских 
происшествий так или иначе 
связана с состоянием Д'орог.

Своих обещаний не вьшол. 
няет объединеиие «Томск- 
автодор» , по установке до
полнительной предупрежда
ющей информации для во

дителей перед поврежден
ными опасными ■участкам'И 
дорог. Разрушения, прова
лы, выбоины не устран'яют- 
ся длительное .время. За 4 
месяца этого года за не
удовлетворительное содер
жание отдельных участков 
дорог сотрудниками ГАИ 
уже оштрафовано более 
60 руководителей объе
динения разного уровня — 
от мастера до начальника 
ДРСУ (в прошлом году за 
этот период было оштра
фовано 40 человек).

Состояние дорог в городе 
уже не вызьгваег никаких 
чувств, кроме стыда за 
Томск. Улицы Смирнова, 
Мичурина, Большая Под. 
го|рная, К)расноармейакая, 
Карташова, Баумана, Ижев. 
ская, Профсоюзная, .улица 
Энтузиастов, проспекты Ле- 
■нииа, Комсомольюний, Фрун
зе — это сплошные ухабы, 
которые чередуются с про
валившимися и открытыми 
1колод.ца1Ми. Любые трассы 
испытательного полигона 
ничто по сравн0ни1Ю с ними. 
А ведь это — центральные 
дороги! Водители, чтобы не 
■угодить в яму, ВЫНуЖ1Д€НЫ 
постоянно выезжать на по
лосу встречного Д'В.иженяя. 
часто это приводит к ава- 
.рийной ситуации. А во что

превращены -гбочины по 
проспекту Ленина (от 
ул. Дальнеключевской до 
ул. 5-й Армии), на проспекте 
.Комсомольоком, Иркутском 
тракте и других? Даже на 
второстепенных сельских до- 
■рогах не всегда Бстрет,ишь ■ 
такое: - выбоины, ямы, пол. 
ные грязи.

Из 22 железнодорож
ных переездов города, через 
которые о,рганизовано ihh- 
тенсивное автобусное дви
жение, в лучшем случае 
■пять обеспеч1Нва1Ют безопас
ность проезда.

В этом году уже 30 че. 
ловек из объединения «Гор- 
жилкомхоз» и других ве
домств за раскопки, неудов, 
летворительное содержание 
дорог 1И создание .аварийных 
ситуаций на них наказаны 
штрафами ГАИ. Но эти 
штрафы компенсируются 
впоследствии премиями за 
отличную работу. Да и 50 
рублей (максимальная сум
ма штрафа) неза1метны на 
фоне повышения зарплаты.

Госавтоинопекция предуп
реждает: если в ближайшее 
■время не бУДУт приняты 
знергичны^е меры по изме- 
нению ситуации на дорогах 
Фомока, по некоторым из 
них движедие будет пол. 
ностью закрыто.

ПРЕСС.ГРУППА ГАИ.

К сведению депутатов
Ленинского районного 

Совета (народных , 
депутатов!

Первая сессия районного 
Совета народных депутатов 
21 созыва оосггоится 17 мал 
в 10 часов в малом зале До- 
•ма полити1чесного просвеще- 
ния (ул. К. Маркса. 14).

Повестка дня:
1. Утверждение временно.- 

го регламента Ленинокого 
районного Совета народных 
депутатов.

2. Оргаяизационн^ге воп-’ 
росы.

16 мая в Доме полити- 
чесиого просвещения (ул. 
Карла Маркса, 14) состоит, 
ся очередная встреча клуба 
экономистов.

Тема дисшуссии — «Про. 
блемы перехода к планово.

рыночной экономике страны 
и формирования механизма 
социальной (защиты /грудя
щихся».

Ведет дискуссшо извеегг- 
ный экономист заведующий 
кафедрой Высшей школы 
профсоюзного ■ движения
ВЦСПС профессор А. А. 
Сергеев.

Приглашаются |Щ>епода- 
вачрли сю|циа()шчо-шол|ом1и). 
чюших дисциплин вузов и 
техникумов, анономиеггы
предприятий и организа- 
ций..

Начало — в 17 часов.

Томское отделение сою. 
за «Че!рнабыль» извещает, 
что собрание членов союза 
состоитоя 17 1мая в 18 час. в 
конференц-зале завода рези
новой об|уви (пр. Ленина, 
217, остановка «Бердокая»),

Происшествие

НЕ УЛУДРСТВУЯ Л УКАВО ...
Вькгрел пррзв|учал глу. 

хо. Тем не менее четверо 
молодых сотрудников опре
делили, что он .произведен 
во дворе жилого дома по 
улице Дзержинского, 51-а. 
Здесь их всягретила шумная, 
разновозрастная ватага ре- 
бятишек. Перебивая друг 
друга, они рассказали, что 
стрелял в воздух дядя из 
окна квартиры № 10. При
няв лфры по обеспечению

безопасности детей и взрос, 
лых, милиционеры цригого- 
вил'ись к решительным 
действиям. Но до этого дело 
не дошло. Совсем неюжи- 
данно правонарушитель че
рез форточку пригласил со. 
труднинов к себе в «варти. 
ру. Нетрезвый хозяин Г. 
дал слуЧ'Ившемуся самое не- 
цритязаггельное объяснение: 
лежу, мол, читаю, а дети 
шумят. Вот и выстрелил.

чтобы они разбежались.
По ДОСТОЙНСТВу ■ОЦ'вНЦВ 

простоту такого решения, 
милицейокий .наряд вы. 
нужден был 'ИЗЪЯТЬ ружье, 
а его незадачливого вла- 
■дельца поднять с постели и 
отправить в РОВД.

В. ВОРСИН, 
заместитель командира 

подразделения патрульно. 
постовой службы.

m m m in iim n » n n n iiiin m fin im in n n n n iim in (iim m iiin in
цертной студни Останкино. 
21.00 — «Время». 21.30 — АН. 
туальяое интервью. 21.40—«Им
перия». 5-я и 6-я серии, 23.15
— Телевизионный фестиваль 
русской музыки в Кусково, Пе
редача 2-я. 23.50 — ТСН.

ВТОРАЯ 'ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Альманах кинопу
тешествий. 8.35, 9.35 — Музы
ка. 3-й класс. 9.05 — Фран
цузский язык. 1-й год. 10.05 — 
Французский язык. 2-й год. 
10.35, 11.35 — История. 7-й
класс. 11.05 — «На лежбищах 
морских зверей». Научно-по
пулярный фильм. 12.05 — «Не
знакомая песня». Художест
венный телефильм. 12.35 —
Ритмическая гимнастика.

С 13.05 до 16.45 — перерыв. 
16.45 — «Мастера искусств». 

Народная ^тистка СССР Л. Ка
саткина. 18.00 — Велогонка
мира. 18.30 — «Время». 19.00
— На сессии Верховного Сове
та СССР. В перерыве — «Спо
койной ночи, малыши!»

ТРЕТЬЯ П РО ГРАМ М А 
ТОМСК

16.00 — Прямая трансляция 
встречи с кандидатами в деле
гаты XXVIII съезда КПСС по 
партийным округам г. Томска.

19.00 — «Учимся торговать».
Документальный телефильм. 
19.30 — «Симптом». 19.40 —

УВД сообщает. 19.50 — «Полтер
гейст. Вымыслы или реаль
ность?» 20.40 — «Политичес
кая трибуна».

ПОГОДА
Сегодня' — обла1чеа1Я по

года, В|ременами слабый 
дождь, возможны грозы, во. 
тар юго-западный, 9 —14-, 
местами 15—20 '.метров в се
кунду, температура 21—26.

/ПО сввцру 6—11 градусов 
тепла. * * *

По сообщению радио1Ю11И- 
чеокой лаборатории облСЭС, 
радиационный фоц в г. Том
ске 14 мая составлцл 9 —10 
MiHKpoipeerrreH в час.

Телевидение
ВТОРНИК, 15 мая 

П ЕРВАЯ  П РО ГРАМ М А  
М ОСКВА

6.30 — «120 минут». 8.35 — 
«Вход в лабиринт». 3-я и 4-я 
серии. 11.00 — «Детский час» 
(с уроком французского язы
ка). 12.00 — «Это было.., бы
ло...». 12,30 — «Время».

С 13.00 до 15.45 — перерыв.
15.45 — Концерт из произ

ведений Ф. Шопена. 16.35 —
Мультфильм. 16.45 — Концерт. 
Большого детского хора Гос- 
телерадно СССР. 17.30 —
«Пульс-90». «Мы и зкономика». 
18.30 — «Время». 19.00 — Мо
лодежный вестник. 19.45 —
«Встреча по вашей просьбе». 
Композитор А. Эшпай в Кон-

Редактор
Э. В. БУРМАКИН.

Театр
ДРАМЫ

15 мая. «Джельсомино в 
стране лжецов» - - 11, 14. «Пе
нелопа» — 19.

ДВОРЕЦ
ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

15 мая. «Без единой улики»
-  19, 21.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«рощанА»
15 мая. «Фанат» — 9. 10-40, 

12-20. 14. 16-20, 18-20, 20, 21-35.
имени М. ГОРЬКОГО

15 мая. «Фанат» — 9, 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 20.
21- 50. «Фанат» - -  9-20, 11-10.
13. 14-50, 16-40, 18-30, 20-20,
22- 10. «Николай Бухарин» —
8-40. 10-20, 20.

«ОКТЯБРЬ»
15 мая. «(Мужчины/'Проназ- 

нинн» •— 8-50, 10-55, 13, 15-05,
17- 10, 19-15, 21-20. «Полицей
ский  по найму» — 10. 12, 14, 
16, 18, 20, 21-50. «Другие ипо
стаси» — И .  13, 15. 17, 21. 
«Томми» — 19.

«ПИОНЕР»
15 мая. «Черные ступни» — 

9. «Неуловимые мстители» —
10-50, 12-30. «Говори смело» — 
14-10, 16. «Танцуй, танцуй»
(две серии) — 17-40. 20-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
15 мая. «Идеальное преступ

ление» — 9, 10-50, 12-40, 16-20.
18- 10, 20, 21-40. «15-летний ка
питан» — 14-30.

«СИБИРЯК»
15 мая. «Волшебное наслед

ство» — 9-20. «Семья» (две се
рии) — 11. 13-30. 16, 18-30, 21.

ВИДЕОЦЕНТР
15 мая. «Потрясающие при

ключения муш кетеров»— 10-20. 
«Акселератка» — 12, 14. 16.
«Хорошо сидим)» — 18, 20.

ВНИМАНИЮ 
ЛЮБИТЕЛЕЙ 

ЖАНРА КОМЕДИИ!
С 14 мая' в областном 

видеоцентре (Красяоа|рмей- 
ока'Я, 135) смотрите люби, 
мые миноко'меяии: «Неверо
ятные приключения италь. 
янцев в России» (ССОР— 
Италия), «Спортлото-82» 
(« Мосфильм »), «За прекрас, 
ных дам» («Фо|ра-филъм»), 
«В джазе только девушки» 
(США), «Большая прогул, 
ка» (Франция), «Жиинна ди. 
настия» (Югославия) и Д1ру- 
гие.

В СВЯЗИ с переводом 
ГРСУ-19 с 1 июня 1090 Го
да в KOOnepaTUBHoe ремонт-
|Н0-|СТрОИТ€ЛЬН10в 1̂1р1е1Ц1г|жя,-‘
тие «Фасад» просим занн. 
тересованные организации в 
месячный срок произвести 
расчеты с ГРСУ-18. После 
(указанного срока претензии 
'Приниматься не будут. Ис- 
полнение обязательств по 
договорам 1990 года прини- 
мает на себя кооперативное 
ремонтно . - строительное 
предприятие «Фасад».

ВНИМАНИЮ
КНИГОЛЮБОВ!

Книжный магазин
«Томск» предлагает вам 
сдать букинистическую ли. 
тературу цо договорным це. 
нам.

Для продажи по договрр- 
■ньш ценам принимаются пе- 
|чатны(8 ^издания, (Ьолцзую- 
щиеся повышенным спро
сом, вьшущенные по 1087 
год включительно.

С правилами v приема и 
продажи мнит пю договор
ным ценам вы 'МОжете по- 
зяакомитыщ в магайине по 
адресу: ул  ̂ Елизаровых, 17. 
Телефон 44-84-92.

Отделу писем редакции 
газеты «Красное зяамя» на
йременную работу треб|ует- 
ся учетчик.

Обращаться по адресу 
редакции и телефедам: 
21-38.65 и 21-38.87.

ИЗД А Т Е Л Ь С Т В О  
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ* при- 
■глашает на постоянную ра
боту слесаря-электронщика, 
слесаря-сантехиика, газо. 
электросварщика, машиннс. 
тов фальцевальных машин, 
.печатников высокой н оф
сетной печати, наборщиков 
ручного и машинного набо. 
ра, подсобного рабочего.

Профессии печатников, 
■наборщиков, iManmHHcmoB 
фальцевальных 'машин .мож. 
но полу'чить в издательстве. 
.Принимаются юноши и де- 
■вушки не моложе 18 лет.

В издательстве работают 
столовая, здравпункт со 
стаматолопич1еак!им ■кабине
том и физиолечением, име
ются спортзал, базы отдыха 
на Оби и на Черном мо(ре. 
Все работники пользуются 
(удешевленным питанием, 
доставкой с работы во 2-ю 
смену -iTpaHcnoipmoM изда
тельства. Средняя заработ
ная плата рабогаих составля
ет 250—300 рублей.

Обращаться: пр. Фрунзе, 
103/1, отдел кадров. Тел. 
21-47-00.

МОЛОДЕЖНОЕ ОБЪЕДИНЕИИЕ «ВИКТОРИЯ» 
ТОМСКОГО ЗАВОДА РЕЖУЩИХ ИНСТРУМЕНТОВ. 
КЛУБ «ТОНУС* ПРИГЛАШАЮТ.

Е^у.ковод.нтсли продприятий, v'j.peHwoHHii, профсоюз
ных органшаций! Спорткомплекс ТЗРИ «Победа» имеет 
свободное для аренды время в спортивных залах и бас. 
сейне.

В бассейне спорткомплекса объявлен набор на 2-ме
сячные курсы обучения плаванию пол руково|дством тре
нера и инструктора по плаванию.

Организуются абонементные группы для взрослых и 
детей (не .младше 10 лет). Принимаются индивидуальные 
я коллективные заявки от частных лиц и организаций. 
Сто1имо|сть абонемента для детей — 8 руб., для взрос
лых — 12 руб. в месяц. Возможна аре.ндная форма оп
латы.

Вниманию родителей! Е1сли вы хотите быть спокойны
ми летом за своих детей, помните: в бассейне имеются 
свободные утрешне и дневные часы для занятой по обу
чению 1плава(нию и правилам безопасного поведения на 
воде.
' Запись — ежедневно, с 18 до 19 час. 30 мин. (кроме 
субботы и воскресенья).

Наш адрес: г. Томок, ул. Нахимова, 1. Проезд автобу’- 
сами №№ 15, 18, 22, 40 я  троллейбусом № 1 до оста
новки «Лагерный сад».

ЛЕЧЕБНЫЙ ЦЕНТР «КУРАТОР» предлагает: раз-
. личные виды массажа и поверхностной рефлекоотерапии; 
ваины. с лекарственными травами; лечебные души: шар- 
■во, циркулярный и .другие, подводный гидромассаж, кур
сы аутотреннипта; курс c îneHiHH поверхностной рефлек
сотерапии.; усЛ|упи терапевта, врача-даетолога. Предприя
тия и организа1Ции метут заключить договоры на обсдунси- 
ваше своих сотрудников. Ждем вас с 18 час. 30 мин. до 
21 часа в профилактории ТЭРИ по адресу: г. Томск, ул. 
Нахимова, 1-а. Дрбезд троллейбусом № 1 и автоб|у1оами 
№№ 1б_ 18, 22, 40 до остановки *Латерный сад».
Справ(ки по тея. 49-52-86.

ПТУ.ЗЗ проводит набор учащихся на 1990—91 
учебный год по следующим (специальностям:

На б а з е  8 КЛАССОВ i(c получением среднего обра
зования), срок обучения — 3 года: электрогазосварщик, 
монтажник ЖБК .(гоноши), слесарь-сантехник, электро
газосварщик (юноши), машинист строительно-Дорожных 
машин—бульдозера, катка (юноши), контролер ОТК, ла
борант по механическим испытаниям строительных ма. 
териалов |(девушии).

На БАЗЕ 10 КЛАССОВ '(в возрасте до i35 лет, отслу
живших в aip-MiHE): крановщик мостового, (козлового и ба. 
шейного крана (гоноши и девушки), срок oOjTHieHH.H — 10 
месяцев; оператор пульта управления по производству 
ЖБК; 1фановщнк мостового, козлового, башенного кР&на 
(юноши), срок аб(учения — НО мес'яцев; монтажник на
ружных трубощюводов, электрогазосварщик (юноши), 
срок |0б(уч€ния — .10 месяцев; электромонтажник по ос
ветительным сетям н монтажу силового оборудования 
(юноши), срок обучения — 8 месяцев.

На БАЗЕ ПТУ (в возра|сте 14,5, 15 лет с 6. 7, 8 клас- 
са(М1И, (без получения среднего о(5разования'), срок обуче
ния — 2 года; штукатур, маляр, облицовщик, мозаич. 
ник (юноши и девушки), арматурщик, сварщик арматур, 
ных сеток и каркасов, электросварщик ручной дуговой 
сварки, столяр (строительный), плотник, бетонщик.

Учащиеся гр^та! ТУ получают. стипендию в размере 
30 руб. и все—доплату с басовых предприятий: заводов 
КПД, ЖБК-100, д е к  треста «Опецстронмехаяизация», 
треста «Оибэлактромонтаж» «Химстроя» КЖБИ.1 «Хим- 
строя*' — в зависимости от опециальноста (от 20 до 80 
руб.): 50 процентов заработной платы .во время производ
ственного обучения в мастерских и на производстве. Учи
лище располагает учебноиматериальной базой. Группы- 
победители соцсоревнования выезжают по туристичес - 
«ой лутевке по городам страны и ва рубеж.

Для поступления необходимо подать заявление с при
ложением документа об образовании. 1медсправ«и, 6 
фотокарточек .равоутором 3 x 4  см.

Наш адрес: г. Томск, ул. Смирнова, 44/1. ПТУ М® 33. 
Справни по тел. 77-29-21.

Т Р У Д О У С Т Р О Й С Т В А

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в СТОЛОВУЮ № 6  ПРИ ГПЗ-5: главного бухгалтера, 

бухгалтера расчетной 1руппы, буфетчиц, талонных касси
ров, лоточниц, (МОЙЩИЦ посуды, ■кухонных .рабочих, убор, 
щиц торговых залов.

Справки по тел. 75-28-84, 75-35-72.

На ДОК.П: кузнеца, токаря, электрогазосварщика, 
электромонтеров, слесарей-ремонтников, браковщиков, 
станочниц и станочников гвоздезабивочных и деревообра. 
батывающих станков, рамщиков, рабочих лесопйльно. 
тарного производства, главного механика, механика це
ха, старшего мастера лесопильного производства. На пе
риод навигации с мая по сентяб(рь — мужчин для выкат- 
К(и древесины из во(Ды .(средняя зарплата — 350-^400 
Р1Ублей, премия — до 80 процентов). Одиноким мужчи. 
нам предосташяется общежитие.

Оправ|Ки по тел. 78-08-25.

В НИИПММ: инженера по обслуживанию ЭВМ, сто- 
рожа, маляра, столяра. '

Оправки по тел. 90-95-45.

В ТМНУ «СЦБОРГЛЕСТЕХМОНТАЖ»: инженеров по 
технике безопасности, труду и заработной плате, техника, 
теплотехника, слесарей по изготовлению вентиляции и ре. 
Монту оборудования, сантехников, электриков, сварщщсов, 
токаря, учеников жестянщиков. Управление (работает иа 
аренде. Достав1ка на работу — сду'жебиым транопортом.

Справки по тел. 77.07J50.

В ЯСЛИ-САД № 85; поваров, медицинскую сестру, 
воспитателей, помощников воспитателей, врача.

Оправки по тел. 44-57-79, 44-57-80.

В УЧРЕЖДЕНИЕ ЯУ 114/1 ОИД УВД: инженера по 
охране окружающей среды, заместителя начальника боль, 
ницы по .ЛЙСЧ, технолога, сварщика, слесаря по ремонту 
автомобилей, (стропальщика, шлифовщика-расГгочнкка.

Оправ|ки пю тел. 75-62-88.

В ШКОЛУ-ИНТЕРНАТ № 3 СРОЧНО: вахтеров
дневных м ночных, «янь дневных и ночных, уборщиц, 
сантехника, столяра, электрика, повара, подсобных рабо- 
чих. Жилье предоставляем.

■Оцравни по тел. 75-23-04.

*  На ТОМСКУЮ ОБЛАСТНУЮ СТАНЦИЮ ХИМИ. 
ЗАЦИИ; агрохимиков, агрономов, почвоведов.

Сцравки .по тел. 75-88-98, 75-88-97.

За направлениями обращаться в центр по трудоустрой
ству. переобучению и 1^)фориентации населения: 
г. Томск, пер. Нахановича, 5. Филпалт.т; ул. Пушкина, 71, 
ул. Бердская, 18.
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